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２０２4 年元旦祝辞

台北駐日経済文化代表処 代表 謝長廷

　謹んで新年のお慶びを申し上げます。
　今年、私は駐日代表に就任して８年目とな
り、着任以来日本の47都道府県をすべて訪
問し、日本各地との関係構築に力を入れてき
ました。近年、台日の緊密な友好交流は経済、
文化、観光、スポーツ、青少年等のさまざま
な分野に拡がり、地方自治体の覚書や友好
交流協定の締結は約172件に達し、台日合

わせて300以上の都市の友好交流が生まれ
ています。台日友好関係の基礎は地方交流に
あると実感しています。
　台湾と日本は、実際の地理的な距離の近
さだけでなく、心理的な距離も本当に近くな
りました。台日の深い友情は、共通の価値観
と長期にわたる友好交流により構築されてき
たものです。
　特に、日本と台湾の関係は、家族のように
きわめて緊密かつ友好的なものであり、もは
や政治的な関係を超越しています。双方は災
害や危機に見舞われた時には、必ず互いに
助け合う「善の循環」が形成されています。こ
れは国際友好関係の最高の境地といえます。
　日本台湾交流協会の2022年の調査による
と、台湾人の最も好きな国の首位は日本であ

り、最も親しくすべき国も日本でした。さらに、
この10年間で日本が好きな台湾人の比率も
ますます増え、同年度は60％で過去最高と
なりました。
　また、当代表処が委託し、2023年末に
発表した「一般社団法人中央調査社」による

「日本人の台湾に対する意識調査」によると、
76.6% が台湾に親しみを感じ、72.8% が現
在の台日関係は「よい」と考え、65.0% が台
湾は信頼できると答えました。
　昨年5月、広島で開催された G7サミット
の首脳声明では「国際社会の安全と繁栄に不
可欠な台湾海峡の平和と安定の重要性を再
確認する」と明記されました。台湾と日本は自
由、民主主義、人権などの基本的価値観を
共有する「平和共同体」であり、米国や欧州

などの国 と々緊密に連携しながら、地域と世
界の平和、安定、繁栄を共に守っています。
世界各国間の友情が台湾と日本の友情のよ
うなものになれば、世界から戦争はなくなり、
世界平和を達成できると信じています。
　昨年1月～10月の台日間の往来者数は台
湾から日本が約343万人、日本から台湾が
約69万人でした。昨年より、台日間の往来
者数は徐々に回復しており、今年はもっと日
本からの訪台客も増え、新型コロナ前に突破
した700万人の大台を再び突破し、最高記
録を更新できるよう期待しています。
　本年が皆様にとり良い一年となりますよう、
皆様のますますのご健康とご多幸、並びに台
湾と日本の友好関係のさらなる発展を心より
お祈り申し上げます。

台北駐日経済文化代表処
謝長廷代表

に協力し、「日常生活全般」「教育全般」など各種の「困
りごと」を全面的に支援しております。安心した暮らし
ができるようにこれからも実施して参ります。
　本年の9月には熊本県内に「中華学校」の設立も計
画されております。台湾華語による小学校です。こう
したことを背景に、熊本地域のグローバル化に向け、
地域社会全体への協力、支援します。私は2009年
よりご縁がありまして、熊本県内の鉄道会社の顧問を
させていただいております。この緊密な関係性も協力
と支援を積極化させました。本当に感謝しております。
さらに本年は、熊本県菊池市に台湾の蔵書約1000
冊を寄贈します。台湾のことをより知見していただきた
いためです。
　このほか、2023年は小規模ながら「台湾祭り」を
実行しました。東京上野公園では野外店舗を、東京
原宿では屋内店舗を展開しました。それぞれ多数の
来場者で大盛況でした。本年は限られた規模から本
格的な「台湾祭り」を主催します。協力関係にある民
間企業とのコラボレーションにより、今年の8月31日
と9月1日に上野恩賜公園内で「台湾祭り」を実施す

　新年明けましておめでとうございます。読者の皆さまに
おかれましては益 ご々健勝のこととお慶び申し上げます。
　2020年の初頭より数年にわたりコロナ禍での生活を
余儀なくされましたが、日本政府は昨年の5月8日、感
染症類を2類相当から5類の感染症に変更しました。こ
れにより一定の収束がなされ、元通りの、いわゆる「普
段の生活」に戻りつつあります。本当に喜ばしいです。
　振り返りますと2023年の3月、蔡総統が米下院議長
と会談しました。海外の訪問外交は実に4年ぶりでした。
しかも、一年間に二人の米国国家議長と会談した外国
指導者は初でもあります。良好な対米関係の表れでした。
　本紙はこうした情勢をわかりやすく報道する事を常に
心がけております。本年もこの姿勢に変りはありません。
これからも本紙にどうぞご期待下さい。
　台湾新聞社は2023年、全国の自治体と積極交流
を図りました。その中でも、台湾最大手の半導体企業

「TSMC」が熊本県内に進出し、現在、工場建設中の
事は皆さまご存じと思います。台湾から従業員のご家族
も多数訪日します。生活の基盤が日本になるわけです。
熊本県内の自治体及び民間企業と台湾新聞社は、互い
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る予定です。特に今年は物産品を中心に、台湾の「お
茶」と最近流行の兆しがある「台湾コーヒー」「台湾ウイ
スキー」もお披露目します。
　本年末には台湾新聞社は25周年の節目を迎えます。
グループ会社も30年を迎えました。私事ではありますが、
台湾から日本に来て30有余年が経ちました。2023年
4月より台湾商工会の会頭（総会長）という華僑団体の
重責を兼務させていただいております。
　台湾新聞は本年も、皆さまから広く情報を集め発信
して参ります。それを活字による紙面とSNS を活用した
動画配信の両面を発信源として、皆さまに提供致します。
経済、文化、観光を柱に、日台の橋渡し的な役割とし
て本年も業務励行して参ります。報道事業に加え、交
流事業を充実させるため人員の拡充も図ります。昨年同
様に、台湾と日本の「絆」をさら深化させて参ります。
　本年も皆様にとりまして良い一年となります様祈念し
ております。

株式会社 臺灣新聞社
社主 錢妙玲

に投開票される。選挙委員会によると、有
権者数は約1950万人で、うち「首投族（初
めて選挙権年齢を満たす人）」は102万
8000人。さらに20歳から40歳までの有
権者数は台湾の有権者総数の4分の1に占
め、前回20年の総統選では40歳以下の
投票率は70％に達している。

　台湾次期総統選に向け、若者の投票意向
が注目されている。各政党の総統・副総統選
候補らは、目下、若者の支持率の底上げに躍
起になっているほか、激戦が予想される選挙
区での選挙対策を強化するなど、支持拡大を
図っている。
　台湾総統選、立法委員選は24年1月13日

台湾次期総統選、各陣営が若者の支持率に注力（写真：中央社）

台 湾 次 期 総 統 選

各 政 党 が 若 者 支 持 度 に 注 力

總統 蔡英文提詞 行政院長 陳建仁提詞

僑務委員會委員長 徐佳青提詞

　台湾青年民主協会の張育萌理事長は若
者の投票意向について「今の20代にとって
一番関心を持つのは居住、交通安全、賃
金水準と両岸関係だ」と指摘。若者の政党
支持に関し「過去のように特定の政党やイデ
オロギーを支持する傾向が見えなくなり、特
定議題に注目する傾向が顕著に現れる」と
語った。
　これに対し、与党民進党の総統選挙本部
の姚立明主任委員は「今回の選挙の鍵は若
者と中間層が握っている」との認識を示した。
同党の選挙対策として、現時点民意調査で
支持度2位の野党国民党への批判を強め、
頼清徳候補とインターネットで影響力をもつ
インフルエンサーとのコラボレーションを展
開するなど、若者の支持獲得を狙っている。
　政権奪還を目指す最大野党国民党は、
関係者から「中間層や若者での支持が比較
的弱く、関連する公約を十分に打ち出せて
いない」との指摘を受けたことを吐露。同党
の公認総統選候補、侯友宜新北市長が大
学で講演し、若者と触れ合う機会をできる
限り増やすとしている。
　一方、若者からの支持率1位を得ている、
第2野党民衆党の柯文哲候補陣営は、社
会住宅の増加、税務改革などを打ち出し、
選挙対策として、SNS やインターネット実
況などを活用し、若者とのつながりを図っ
ている。
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　台湾の対日本窓口機関、台北駐日経済文化代
表処が12月18日、2023年度日本人の台湾に対
する意識調査の結果を発表した。76.6％の人
が台湾に親しみを感じるほか、65％の人が台
湾は信頼できると答えた。同処は「今回の結果
は過去の調査結果と大きな差はなく、多くの日
本人は台湾に対して良好なイメージを持ってお
り、現在の日台関係の発展についても肯定的で
ある」とコメントした。
　調査は一般社団法人、中央調査社によるも
の。10月30日～11月1日にインターネットを
通じ、20～89歳の日本人を対象にして行っ

　台湾経済部と同交通部は12月19日、展示会や国際会議などに参加
する目的で台湾を訪問する外国人ビジネス客に対し、来年から1人当
たり最高2千NTD（約9千円）の補助金を給付すると発表した。予算
総額は1千万NTD（約4億6千万円）で、少なくとも20の展示会主催
者からの申請を見込む。補助金によってビジネス客により長く滞在し
てもらうことで、ビジネスや観光面での商機獲得を目指す。
　経済部国際貿易署の江文若署長と交通部観光署の周永暉署長がこの
日、台湾貿易センター（中華民国対外貿易発展協会、TAITRA）主催
のイベントで発表した。
　江氏は「外国人ビジネス客の滞在や観光を後押しし、展示会産業の

た。46.2％が選択肢に挙げたアジアの主要
国の中で最も親しみを感じるのは「台湾」と
答え、トップになったとした。
　台湾に対する親しみについては、76.6％
が台湾に「親しみを感じる」または「どちら
かというと親しみを感じる」と答えた。その
理由は「台湾人が親切、友好的」が最も多
く、以下「歴史的に交流が長い」、「経済的
な結びつきが強い」となった。
　信頼度については、65％が台湾は「非常
に信頼できる」または「信頼できる」と回
答。その理由は「日本に友好的だから」が最
多で「自由・民主主義などの価値観を有して
いる」「歴史的なつながり」「平和な国だか
ら」と続いた。
　一方、台日間で最も懸念される問題につ

発展や国内の観光業の競争力向上を促したい」
と期待を寄せた。周氏は支援を通じて国際的な
展示会などと結び付き「訪台客の滞在時間を延
ばす目標を達成したい」と語った。1申請当た
りの給付額は最高50万NTD（約230万円）を
上限とする。
　貿易署の関係者は「外国人ビジネス客に対し
て台湾旅行を奨励し、観光客にもなってもらう
ことで地域観光と消費を盛り上げたい」と説
明。同署は補助金額について、当初計画して
いた1200NTD（約5500円）から引き上げた
とし、より多くの人を引き付けたい考えを示し
た。また統計によると外国人ビジネス客の消費
に対する意欲・水準は高いとし、ビジネスと観
光にさらに多くの利益をもたらしたいとした。

いては「台湾海峡情勢（による日本への影響」が
44.4％で最多。その後に「領土問題」（8.5％）
「歴史問題」（7.3％）「経済面での競合関係」
（6.8％）が続いた。「福島第一原発の処理水の
海洋への放出に関する問題」は4.8％で「ない」
と答えた人も20.9％いた。

7 7 ％ の 日 本 人 が 台 湾 に 　「 親しみ 感じる 」

訪 台 外 国 人ビジネス 客 に
最 高 約 9 千 円 給 付 へ

駐日代表処、台湾に対する日本人の意識調査を発表（写真：unsplash）

台湾、外国人ビジネス客に最高約9千円給付へ（写真：中央社）
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　佐賀県太良町（永淵孝幸町長）と広島県
観光連盟はこのほど、台湾人を対象に「観
光大使」の募集を開始した。台湾からの観
光客誘致の拡大が狙い。それぞれ大使任命
後は無料で台湾に招待され、現地の魅力な

どを主にSNSなどに発信してもらうもの。
　太良町は「台湾アンバサダー」を募る。
応募者は、台湾で用いられる繁体字中国語
でブログやフェイスブックなど、10本以
上の文章を投稿することが求められる。締

　日本の対台湾窓口機関、日本台湾交流
協会台北事務所の片山和之新代表は12
月11日、台湾総統府で蔡英文総統を表
敬訪問した。会談では「台湾と日本が今
後も経済と貿易の分野でパートナー関係
を深化させ、インド太平洋地域の繁栄や
発展に共に尽力できる」と合意した。
　同協会によると、片山氏は1983年に
外務省に入省。米国や中国、ベルギー、
マレーシアなどでの勤務を経験。2020
年7月から今年10月までペルー大使を務
め、2023年11月17日に現職に着任し
た。米国留学中の1986年に台湾の民主
化をテーマに修士論文を執筆した経歴も
ある。
　片山氏は「台湾には過去に5度、旅行
や出張で訪れたことがあり、最後に訪問
したのは2006年だった。この17年間に
台湾が大きく変わったことに気付いた。
これから台湾の変化に追いつくべく努力
していく」と語った。さらに在任中の活
動について「より多くの台湾人と日本人
に互いの重要性を知ってもらえるよう努
力し、経済や文化、学術、人材など各分
野での交流を引き続き推進していく」と
表明した。

め切りは24年1月1日まで。アンケートに
答え応募する。合格者は24年3月に実施す
る3泊4日のツアーに4人が招待される。
　永淵町長は観光大使募集に先駆け、11
月27日より同30日まで台湾を訪れ「同町
の名所やグルメを紹介して観光誘致を行っ
た」と説明した。
　一方、広島県観光連盟は「広島特派員」
を募集する。当選者は往復航空券と3泊分
の広島宿泊券、任命状、特製名刺などが贈
呈される。応募者は、自身が行いたい活動
や過去に実績のある活動のリスト及び過去
の旅行中の写真などを提出する。それを基
に選考され、まず5人の候補者が選ばれ、
公式フェイスブックで最終投票を実施して
2人の特派員を選出する。特派員は、台湾
旅行中にフェイスブックで毎日1本以上を
3ヶ月連続で投稿することが求められる。
任期は1年。締め切りは12月24日。
　日本旅行がブームになった台湾。台北駐
日経済文化代表処によると23年1月から同
10月までの訪日台湾人数は300万人以上
を超えており、19年の最高記録までほぼ
回復している。

　蔡英文総統は「片山氏はかつて台湾の民
主化に関する研究を行われていた。台湾
駐在により、台湾の民主主義の成果につ
いての理解がさらに深まることだろう」
と語った。また11月に行われた主要7カ国
（G7）外相会談や日英外務・防衛閣僚会
議の共同声明で台湾海峡の平和と安定の重
要性に関する内容が含まれたことについて
「民主主義や自由は台湾と日本が共有する
価値観であり、台湾海峡の平和に対する日
本政府の固い支持に感謝したい」と述べ
た。
　なお、片山氏が着任後に語った「日本
のファンを増やす」との目標については
「『台湾通』の日本人を増やすのも台湾の
目標で、今後も片山氏と共に分野と世代を
超えた日台間の交流を促進する」と意気込
んだ。

佐賀県太良町と広島県観光連盟
台湾観光大使を募集

世界デジタル競争力ランキング 9 位
台 湾

台 湾 経 済 部
台 湾 エクセレンス 賞 発 表

片山駐台代表　台湾の TPP 加入巡り
「 引き続き表 明 する 」

市民活動の自由度
台 湾 がア ジア で 唯 一 最 高 評 価

片山駐台代表
蔡総統を表敬訪問

　同ランキングは17年より調査がスタート
し今年で7回目。デジタル競争力に影響を与
える要因を「知識」「技術」「将来への備
え」の3つに分類し、54の指標に基づいて対
象国・地域のデジタル技術の活用や開発にお
ける能力や準備状況を測るもの。

　王美花部長は授賞式で「受賞した企業は
伝統の枠にとらわれず、新しい技術の応用
に果敢に挑戦し、台湾企業が持つ科学技術
の実力とあふれんばかりのエネルギーを示
した。台湾の産業が持つ旺盛な生命力を感
じることができた。台湾ブランドの製品は
すでに、世界で最も頼りがいがあり、最も
信頼に値するサプライチェーンパートナー
となっている。メイド・イン・タイワンは
安全、高品質、イノベーションの代名詞で
あり、世界に台湾の存在感を知らしめてい
る」と胸を張った。
　TAITRAの黄志芳董事長によると、今
年の第32回「台湾エクセレンス賞」には
1,000点近い応募があった。厳正なる審査
の結果、182社、320点の製品に「台湾エ
クセレンス」の称号が付与されることに
なった。黄志芳董事長は「受賞した製品か
ら、台湾企業がAI技術を駆使し、サステ
ナビリティの精神を重視していることが伺
えた」とコメントした。

携協定（TPP）への加入申請について「日
本政府は歓迎している」とし、引き続き台
湾と協力する方針を示した。
　片山氏は11月17日に着任。レセプショ

　同調査は17年より毎年行われており、
台湾は19年に調査対象に。言論の自由や
報道の自由、集会の自由などの視点から
198の国・地域の市民社会スペースの自由
度など五段階で評価するもの。
　「開かれている」に分類されたのは37

　スイスのビジネススクール、IMD（国際
経営開発研究所）がこのほど発表した2023
年の世界デジタル競争力ランキングで、台湾
は世界64カ国・地域中9位だった。前回より
2つ順位を上げた、評定項目のうち5つの指
標が世界１位となった。

　台湾経済部が認めた優良な台湾製品
に授与される「台湾エクセレンス賞」
の授与式が12月6日に行われた。今年
は1000点近い応募の中から、182社の
320点の製品に「台湾エクセレンス」
の称号が付与された。授賞式には経済
部の王美花部長、対外貿易発展協会
（TAITRA）の黄志芳董事長、経済部国
際貿易署の李冠志副署長が出席した。
　経済部国際貿易署によると、今年「台
湾エクセレンス」の称号が付与された
のは182社、320点の製品で、そのうち
友達光電（AUO）、明基材料（BenQ 
Materials）、慶鴻機電（CHMER）、
台達電子（デルタ電子）、鴻華先進科
技（Foxtron）、大銀微系統（HIWIN 
M I K R O S Y S T E M ） 、 愛 比 科 技
（IPEVO）、永進機械（YCM）の8点
の製品が、最高栄誉の「金質奨」を獲得
した。また、ほかに19点が「銀質奨」
を獲得した。

　日本の対台湾窓口機関、日本台湾交流協
会台北事務所の片山和之新代表は12月14
日、台北市内のホテルで開かれた自身の着
任レセプションで、台湾が環太平洋経済連

　市民活動の強化に取り組む国際団体
「CIVICUS」が12月6日に発表した2023
年の世界の市民活動の自由度調査報告書
で、台湾はアジアで唯一、最高評価の「開
かれている」に分類された。5年連続だっ
た。

　首位は米国で、オランダ、シンガポール、
デンマークの順に続き、スイスは前年同様5
位を維持した。10位以内にはシンガポール
のほか、東アジアから韓国（同6位）、台湾
（同9位）、香港（同10位）が入った。
　台湾は「技術」が3位で最も高く「将
来への備え」は7位「知識」は18位だっ
た。また各指標のうち、人口千人当たりの
R&D（研究開発）人材数やIT・メディア
の株式時価の対国内総生産（GDP）比、
4G・5G通信利用者の割合、企業の俊敏
性・柔軟性、ビッグデータの分析と活用―
の5つの指標で1位となった。
　結果を受けて台湾数位発展部は「この報
告を活用し、今後もデジタル経済の発展や
情報セキュリティの促進に力を注ぐ。ま
た、官民一体となってデジタル・トランス
フォーメーションを促進し、全体的なデジ
タル・レジリエンスを強化していく」とコ
メントした。
　一方、日本は前回調査から3つ順位を落
とし、調査開始以来最低の32位だった。
「知識」は前回と同順位（28位）だった
が「技術」「将来への準備」で順位を下げ
て全体順位を低下させた。

の国・地域。上から2番目の「縮小して
いる」は43の国・地域、「妨げられてい
る」は40の国・地域、「抑圧されてい
る」は50の国・地域、最低評価の「閉ざ
されている」は28の国・地域だった。　
　アジアの26の国・地域では、日本や韓
国、モンゴル、東ティモールが「縮小して
いる」、中国や北朝鮮、ベトナム、香港な
ど8の国・地域が「閉ざされている」とさ
れた。
　CIVICUSは台湾について「全体的には
当局がメディアの自由を尊重している」と
評価。また台湾人の自由で平和な集会の権
利が尊重、保護されているに加え、人々は
制限を受けずに抗議活動を行えるとした。
　CIVICUSの担当者は台湾メディアの取
材に、アジアではランクを落とす国・地域
が複数ある中、台湾が今年も最高評価を得
たことは「間違いなく前向きな発展だ」と
語った。一方、言論の自由を抑圧する恐れ
がある「誹謗罪」が刑法に規定されている
ことや、ストライキに厳格な制限があるこ
となどを挙げ、改善の余地があると指摘し
た。

片山駐台新代表が蔡総統を表敬訪問（写真：総統府）

蔡総統、日本との交流深化を期待（写真：総統府）

台湾エクセレンス賞が開催（写真：Taiwan Today）

左から蘇嘉全会長、鄭文燦副院長、片山和之代表（写真：日本台湾交流協会）

佐賀県太良町の永淵孝幸町長が観光客誘致で訪台（写真：中央社）

世界デジタル競争力ランキング、台湾が9位（写真：中央社）

台湾、市民活動の自由度が最高評価（写真：unsplash）

片山和之代表（写真：日本台湾交流協会）

ンには台湾の対日本窓口機関、台湾日本関
係協会の蘇嘉全会長や鄭文燦行政院副院長
らが出席した。
　片山氏は「大家好！」と台湾語で挨拶
し、自身の台湾勤務について「史上最良と
もいわれる日台関係は双方の人的・文化交
流、経済面における協力等の各方面におけ
る交流に支えられている」と述べ「これか
らの任期中、よりいっそう『日本ファン』
を増やし、全力で尽くしていく」と決意を
表明した。
　また台湾海峡の平和と安定を巡り、同氏
は「日本を含む国際社会の安定に不可欠
で、11月に行われた主要7カ国（G7）外
相会合でも改めてその重要性が確認され
た」と語った。
　乾杯音頭を務めた蘇氏は「日本の『台湾
ファン』を増やしたうえでの訪台旅行の促
進や台湾のTPP加入を巡る日本の支持を期
待している」と話した。鄭氏も日台間の産
業協力のさらなる拡大を望んでいるとの認
識を示した。
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松田義人（deco／編集者・ライター）

　あけましておめでとうございます。昨年も「て
くてく台湾旅」を読んでくださり、ありがとうご
ざいました。昨年はコロナ禍が明け、台湾に
2度行けたほか、日本国内でも台湾関連のイ
ベントに参加し、中には友達になってくれた台
湾人との出会いも数多くありました。今年はさ
らに多くの台湾旅、および台湾人との交流が
図れると良いなと思っています。
　昨年行った台湾では、これまで行けなかっ
た場所に行きまくりましたが、そのうちの一つ
が亀山島です。台湾人の方ならご存知の通
り、宜蘭の東にポツンと浮かぶ亀の型をした
無人島で、面積はわずか2.9平方キロメートル。
かつては渡航制限が厳しく、申請を出したり
なんやかんやと、足を踏み入れるのには相当
な手間がかかる島でもありました。
　しかし、近年ではだいぶ制限が緩和され、
日帰りツアーを実施する旅行代理店が、上陸
手続きの代行手配してくれるため、日本人観
光客であっても以前よりも容易にアクセスでき
るようになりました。
　そんなわけで、ずっと行けなかった亀山島
に向かったわけですが、島に向かうフェリーは
宜蘭の烏石港から出ます。朝8時30分集合
ということなので、朝7時前には台北市内のホ
テルを車で出発したのですが、なんとここで大
きな誤算が！　台北の朝の渋滞を予測してお
らず、普段なら1時間前後で着くところが、な
んと2時間弱もかかってしまったのです。結果、
烏石港に着いたのは朝8時50分頃。集合時
間を20分遅刻しての到着でしたが、港のスタッ
フの方が親切に対応してくださり、なんとかギ
リギリセーフで乗船することができました。ヒ
ヤッとしましたが、間に合ってよかったです。
　フェリーは一直線に亀山島を目指します。
亀山周辺の海は透き通るように美しく、かなり
深いところまで目視することができました。意

台 湾 の 無 人 島
「 亀 山 島 」に 行ってきた！

亀山島へ向かう
烏石港に大遅刻！

美しい自然と緊張感が共存する
亀山島

▼亀山島の軍事施設のガイドさん

　京都橘高校吹奏楽部が12月9日から同15日の期
間台湾を訪問した。高雄市の特設会場で開かれた
「台北市立第一女子高校（北一女）創立120周年
イベント」に出演したほか、国家音楽ホールでも
コンサートを開催した。
　今回の台湾訪問は非政府組織（NGO）、中華
文化総会の招待によるもの。同部は2022年10

　福岡県豊前市（後藤元秀市長）はこのほど、
地域との交流活動を推進するためのコーディ
ネート業務や実務を担う「地域おこし協力隊」1
人を募集する。
　豊前市はこれまで、台湾66校の大学からなる
台湾科学技術大学校院協進会や世新大学との協

　野球アジア選手権は12月3日から同10日、台
湾で開催され、前大会優勝の台湾代表の2連覇
はならなかった。決勝進出したものの、日本代
表に打撃が封じ込まれ0-1で惜敗した。
　台湾の開幕戦は対韓国戦。台北ドームで開催

　米グーグルは12月11日、台湾での2023年度の
検索ランキングを発表した。ニュース関連での急
上昇ランキングの1位は「台風」。野球のワール
ド・ベースボール・クラシック（WBC）などス
ポーツ大会に関するワードや来年1月の総統選に
関連して野党連合を指す「藍白合」などが上位10
位以内に入った。
　台湾では今年9月、4年ぶりに台風が上陸し

月、台湾の双十国慶節の祝賀式典でパフォーマン
スを披露し、台湾で「オレンジ色の悪魔」として
高い注目を集めた。
　吹奏楽部は同10日午後、高雄市の道路上の特
設会場でパフォーマンスを披露。詰めかけた約8
万5千人の観客から手拍子や歓声が上がった。台
湾メディアによると、観客らは「素晴らしかっ
た」や「かわいらしい笑顔は人の心を解かすよう
だ」などの感想を語ったという。なお、演奏に先
立ち、市立高雄高や同高雄女子高、私立樹徳家
商など同市内5校のマーチングバンドやチアリー
ダーもパフォーマンスした。
　パフォーマンス後、同部は北一女のキャンパス
を訪問し、北一女の儀仗（ぎじょう）隊と一年ぶ

定締結を実施するなど「教育交流」を積極化し
ており、学生受入れに関する支援の実施も兼ね
ての募集となる。「私たちと一緒に多文化が共
生し、多様性を認め合うまち「豊前市」の実現
を目指して取り組んでみませんか」をスローガ
ンとしている。
　主な活動は①連携協定の基づく台湾の学生の
受入れに関する準備、滞在時の支援、大学側と
の打合せ。②豊前市の情報発信(観光PR資料の作
成、SNS等)、台湾への豊前市のアピールや物産
等のセールス、経済交流促進。③外国人住民か
らの相談対応、台湾に関する相談対応、などが
柱となる。
　応募資格者は、普通自動車運転免許（AT限定
可・取得見込含む）を有し、PCでワ―プロ、計

され、11月に完成したばかりの同ドーム初の
国際試合となった。11月24日の入場券の販売
開始とほぼ同時に売り切れ、追加販売も行われ
た。この試合の始球式にソフトバンク王貞治会
長が登場し、見事な投球を披露。台湾メディア

た。このほか複数の台風も台湾に接近したため、
「台風」の単語が多く検索されたとみられる。
　スポーツの国際大会では、3月のWBCが3位
に、中国杭州で10月に開かれたアジア大会の野
球競技が8位、夏に行われたサッカーの女子ワー
ルドカップ（W杯）が9位にランクインした。ま
た、世界的に注目を集めた対話型生成AI（人工知
能）の「チャットGPT」が2位に、9月に発表さ
れた米アップルの新型スマートフォン「iPhone 
15」が5位、軍事衝突が発生した「イスラエル」
が6位、2月に起こった「トルコ地震」が10位に
入った。
　台湾内の出来事では、税収の上振れ分を財
源として国民全員と一部外国人居住者に現金

京都橘高校吹奏楽部
台湾でパフォーマンス披露

福岡県豊前市
「地域おこし協力隊」を募集

台湾 2 連覇ならず
野球アジア選手権

グーグルの台湾年間検索ランキング
ニュース部門一位に台風

りに交流した。指揮を務めた野口さんは台湾メ
ディアの取材に「昨年知り合った台湾の友達との
再開を果たして感動した」と語り、今でも通信ア
プリで台湾の生徒と連絡を取り合っていることを
明らかにした。
　また同部は同14日夜、台湾国家音楽ホールで
のコンサートに出演。地元メディアによると、コ
ンサートのチケットは11月1日に販売開始され、
わずか10分で完売したという。日本対台湾窓口
機関、日本台湾交流協会によると、演出前の練習
には悔しさを残さないように、異様な緊張感が
走ったという。
　文化総会によると、生徒たちはエンディング
後、感情が高まって涙が出てきたという。SNSか
らも「すごく感動した」「来年また台湾に遊びに
来て」と相次いで投稿し、生徒たちの演出を感謝
した。顧問の兼城裕教諭は、生徒間の交流につい
て「教育的にもよかった。来年も呼んでいただけ
れば幸いです」と再訪台を期待した。

算ソフトができ、FBなどのSNS等を活用して情
報の受発信が可能となる人。さらに、日本語が
母語ではない場合は、業務に支障のない程度の
日本語での会話及び読み書きができる人(日本語
能力試験N2以上の取得が望ましい)。そして、
三大都市圏や都市地域等に居住（過疎、山村、
離島、半島地域に該当していない）で、採用後
に豊前市に生活拠点を移し、住民票の異動が可
能な人、としている。
　また、活動終了後は豊前市への定住を目指
し、継続的な地域貢献に意欲があり、地方公務
員法第16条に規定する欠格条項に該当せず、中
国語、英語などの堪能な人を優先している。
　応募書類提出先は、豊前市役所 総務部国際共
生推進室 国際共生推進係 担当＝重吉氏宛て。
Ｅ-mailはkokusai＠city.buzen.lg.jp。第1次選
考（書類）、第2次選考（面接）がある。
　このほかの詳細は、総務省「地域おこし協力
隊」のホームページに掲載されている「特別交
付税措置に係る地域要件確認表」を参照。

が「歴史的な第1球」と讃えた。
　試合は台湾が3回に3点を先制し、4回にも1
点を追加して優位を維持し、1万7000人のファ
ンを喜ばせた。その後、台中市の台中インター
コンチネンタル野球場で行われたパレスチナ戦
と香港戦はそれぞれ19-0、17-2で勝利しスー
パーラウンドに進出した。しかし、スーパーラ
ウンド初戦の日本戦には延長タイブレークの十
回に0-1で敗戦し、今大会4戦目で初黒星を喫し
た。同ラウンドの最終戦でフィリピンを2-1で
破り、オープニングラウンドから持ち越した結
果を含め2勝1敗となり決勝進出を決めた。
　台北ドームで行われた決勝では、台湾が3
回、味方の悪送球で決勝点を日本に許してし
まい、打撃が抑え続いたまま優勝を逃した。な
お、先発した徐若熙投手は5回1失点、8奪三振
の好投が評価された。

6000新台湾ドル（約2万8000円）を給付する
「6000全民共享普発現金」が4位に入った。7
位の「藍白合」は最大野党の国民党と第2野党
の民衆党が来年1月13日投開票の総統選と立法
委員選に向けて手を組むことを指す。総統選で
野党連合が成立するかに注目が集まっていた
が、候補の一本化に関して合意が得られず、不
成立に終わった。
　人物の急上昇ランキングでは、性加害を告発
された人気司会者の黄子佼さんと歌手で俳優の
炎亜綸さんがそれぞれ1位と2位。台湾では今年
5月末ごろから、セクハラや性暴力を告発する
「#MeToo」が芸能界や政界、学術界など各界
で広がりを見せ、著名人の加害が相次いで表沙
汰になった。9位には米大リーグで活躍する大
谷翔平選手がランクインした。
　なお、ランキングは22年12月から23年11月末
までを調査対象とし、検索数の急上昇の幅を基準
に順位付けされたもの。

王貞治会長、台北ドーム始給式に登場（写真：中央社）

グーグルが台湾の年間検索ランキングを発表（写真：unsplash）

京都橘高校吹奏楽部が台湾訪問（写真：中央社）

豊前市、地域おこし協力隊募集中（写真：豊前市観光 PR 動画より）

台湾、2連覇にならず（写真：中央社）

　ほどなくして、フェリーは亀山島に到着。亀山
島は無人島ではありますが、細部にわたって管理
が行き届いている印象で、港には大きなトイレが
あり、そして島の守り神を祀る廟もあります。歩
道なども整備されており、お年寄りでも散策には
さほど困ることはないように思いました。
　ただし、モタモタするのは許されません。亀山
島ツアーは、全てスタッフやガイドの案内によって
巡る流れとなっており、団体の先頭と後ろには進
行を促すスタッフがいます。特に後ろのスタッフは
拡声器を使って「どんどん前へ進んでください」と
声をかけてきます。ここで万一迷子になる人が出
たり、時間が押してしまわないためです。
　周辺の美しい海岸と対照的なゴツゴツした山間
の自然が面白い亀山島でしたが、さらに進むと、
迷彩柄の施設が見えてきました。軍事施設です。
　中華民国（台湾）軍の重要拠点でもある亀山島
には複数の軍事施設が存在し、中には砲台など
もあります。現在、本格的な稼働はしていません
が、万 が々一の有事の際にはここ亀山島もやはり
再び軍が配備されるのかもしれません。軍事施
設の散策では、台湾人のツアー客の大半が真剣
にガイドの話を聞いていました。
　軍事施設見学を終えると、亀山島の上陸ツアー
も終盤です。1850年代に亀山島に入植した福
建人にちなみ観光用に建設された福建様式の家
屋などを見学し、再びフェリー港へ戻りました。
美しい自然と緊張感が共存する亀山島。今回の
上陸ツアーは、台湾の風土と今の緊迫感を知る
上でも貴重な体験になりました。
　コロナ禍が明けて今年5月で1年になります。
再び再燃しつつある台湾ブームですが、定番の
台北散策、人気の九份・十分などの散策に加え
て、ときにはこういったコアなツアーに参加してみ
ると、より深い台湾を体感できるように思います。
筆者はレンタカー自走で遅刻してしまいましたが、
電車やタクシーなどを乗り継げば、「安心」して約
2時間ほどで烏石港にアクセスできます。ぜひ一
度行かれてみてはいかがでしょうか。

外だったのがある一帯の海が白濁化していたこ
と。聞けば、亀山島自体が火山島で近海に硫
黄が噴出しており、そのためだとのこと。海なの
に湯気が立ち硫黄の香りも漂っており、独特の
景観を楽しみました。「海を眺める温泉」は数あれ
ど「海に浮かぶ温泉」とはかなり珍しいですよね。
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台北繁華街に光のオブジェ点灯（写真：中央社）

台北市政府商業処はこの日、クリスマ
スの雰囲気を早く味わってもらおうと、市
内の繁華街にある15のデパート周辺に計
84基の光のオブジェの点灯を始めたと発
表した。今年のテーマは「トナカイの光」。
24年1月1日まで、毎週金曜日～日曜日に、
クリスマスらしい要素が施されたキャラク
ターがサプライズ登場し、来場者を楽しま
せるという。同処は「23年最後の1カ月に
各地でイルミネーションを楽しみ、クリス
マスムードを満期してほしい」と来訪を呼
びかけている。

台北繁華街に光のオブジェ点灯Dec.1

台湾鉄道、日本の老舗弁当店とコラボ
（写真：中央社）

台湾鉄道、日本の老舗弁当店とコラボDec.8
台湾鉄路管理局は、日本の老舗弁当店、

淡路屋（兵庫県神戸市）とコラボレーショ
ンした「台鉄友好協定締結記念ひっぱりだ
こ弁当」をこの日より販売を始めた。販売
されるひっぱりだこ弁当は、アワビのスー
プや野菜などと蒸したアワビご飯や照り焼
き風味のタコ、あぶりホタテが入ってお
り、台鉄のロゴマークをあしらった濃紺色
の陶器に入れてある。価格は399NTD（約
1900円）。台北駅の弁当販売店「台鉄便当
2号店」でのみ取り扱われ、同14日まで毎
日70食限定された。

公演中の EXILE（写真：中央社）

人気グループ「EXILE」はこの日、台北
市の台北流行音楽センターで初の海外単
独公演を行った。公演中に音響トラブル
に見舞われたものの、メンバーの AKIRA
が中国語で会場を盛り上げる一幕もあっ
た。またゲストとして、シンガーソン
グライターの艾怡良が登場。ボーカルの
SHOKICHI と「6.5Days」をデュエットし
た。公演ではAKIRAやSHOKICHIの他、
TAKAHIRO、 橘 ケ ン チ、TETSUYA、
NESMITH の 計6人 が20曲 以 上 を パ
フォーマンス。4000人を超える観客が集

まった。このほか、若手グループ「THE 
JET BOY BANGERZ from EXILE 
TRIBE」も出演し、公演に華を添えた。

EXILE が台湾初の海外単独公演Dec.9

北一女儀仗隊60周年
世代超えた共演果たす（写真：中央社）

台北の名門女子高、台北市立第一女子高
校（北一女）の儀仗（ぎじょう）隊はこのほ
ど、成立60周年を迎えた。学校創立120
周年の記念イベントの一環として、卒業生
との合同パフォーマンスが行われ、72歳
までの卒業生らが儀仗銃や儀礼刀を手に、
後輩たちとの共演を楽しんだ。同校による
と、パフォーマンスには約200人が参加。
準備期間は7カ月で、17回もの全体練習
を重ねたという。姉妹や親子で参加したメ
ンバーも見られた。最高齢の参加者は「儀
仗銃を使った演技をするのは久しぶりだ

が、練習後に手足の動きが機敏になって若
返った」と笑顔で語った。

北一女儀仗隊60周年、世代超えた共演果たすDec.10

王柏融、台湾プロの台鋼に加入（写真：中央社）

元日本ハムの王柏融、台湾プロの台鋼に加入Dec.13
台湾プロ野球の台鋼ホークスはこの日、

台北市内で元日本ハムの王柏融外野手の入
団記者会見を行った。王は台湾球界の三冠
王として2018年末に日本ハムに入団した
が、2023年11月中旬に退団が決まった。
在籍5年間で通算270試合に出場し15本
塁打97打点、打率 .235の成績をマーク
した。王は「日本で学んだものを若手に伝
え、チームにより多くの勝利を届けられる
よう全力を尽くしたい」と意気込んだ。な
お、台鋼によると、王とは3年総額3600
万 NTD（約1億6600万円）の契約で合意

した。背番号は18年まで在籍していた楽
天モンキーズ時代と同じ「9」となる。

Dec.16

翠玉白菜が台南市へ（写真：Taiwan Today）

翠玉白菜、24年3/10まで台南市立美術館へ
台湾国立故宮博物院が所蔵する「翠玉白

菜」や「花穿蓮龍紋天球瓶」など人気の国宝
15点がこの日より24年3月10日までの
期間、台南市立美術館で展示されている。
国立故宮博物院と台南市立美術館の共催
で、各自治体と協力して故宮の文物を台湾
各地で展示する「故宮国宝出遊去」プロジェ
クトに基づくもの。また今回貸し出す文物
は計15点で、同プロジェクト始まって以
来、最大規模となる。故宮の人気の国宝と
言えば「翠玉白菜」と「肉形石」だが、この
2点が同時に故宮博物院を離れることはで
きないため、台南市立美術館ではこの展示

会開催期間、特別に「肉形石」を紹介する
8K 映像を上映するという。

Dec.15 台中市柳川に「LINE FRIENDS」浮かぶ
台湾台中市はこの日より、クリスマス

イベント「台中耶誕嘉年華」をスタート
させた。今年は人気キャラクター「LINE 
FRIENDS」と初めて手を組み、各スポッ
トにキャラクターをかたどった光るオブ
ジェが登場し、冬の夜をかわいらしく彩る。
また旧台中駅前広場には高さ16メートル
のクリスマスツリーを設置。その前には太
陽餅とアイスクリームをそれぞれ手にする
ブラウンとコニーが配置され、イベントの
テーマである「台中好甜」（台中、とても甘
い）の雰囲気を演出している。

台中市柳川に「LINE FRIENDS」が浮かぶ
（写真：中央社）

上野樹里が台湾訪問（写真：中央社）

上野樹里が新作映画の PR で台湾訪問Dec.8
俳優の上野樹里がこの日、主演映画「隣

人 X　- 疑惑の彼女 -」の PR のため、熊澤
尚人監督と共に台湾を訪問した。到着した
台北松山空港では大勢のファンから出迎え
を受け、サインに応じるなどして現地の
ファンを喜ばせた。上野は台湾の人につい
て、警戒心を持たず、自然体で、人の目を
気にしていない、とし「これが自然だよな」

「この風景は日本では見られない」と目を
潤ませながら「台湾に来て、人がいるって
温かいだなとか、一人でいても一人じゃな
いと感じる」と語った。

高雄ライトレール、コラボ列車で
京都橘高校一行を歓迎（写真：高雄市政府）

ライトレール、コラボ列車で京都橘高校一行を迎えるDec.4
「オレンジの悪魔」の愛称で知られる日

本の京都橘高校吹奏楽部が12月10日、高
雄市の時代大道でパフォーマンスを披露し
た。これを前に、歓迎のため、高雄市内を
走る高雄ライトレールが高雄メトロの猫駅
長こと「蜜柑（みかん）」と京都橘高校吹奏
楽部のイメージを描いたコラボ列車、名付
けて「柑橘号」を投入した。猫駅長「蜜柑」は、
高雄メトロ橋頭糖廠駅に実在する茶トラの
猫をキャラクター化したもの。早くも大勢
の人が写真を撮るために押しかけ、SNS
でも人気沸騰だった。

台湾と日本の女子高校が友好校協定
（写真：Taiwan Today）

台湾と日本の女子高校が友好校協定Dec.6
台湾嘉義県の国立嘉義女子高校と東京

都豊島区の学校法人十文字学園がこの日、
友好校の協定を締結した。両校はいずれも
1922年創立で、100年の歴史を有する女
子校である。今回、国立嘉義女子高級中学
の校長と学務主任が日本訪問に合わせて調
印に臨んだ。十文字学園の職員は23年8月、
嘉義女子高級中学を訪問し、双方の学校に
関する取り組み、考えについて意見交換を
行った経緯がある。両校は100年の歴史
を有し、女性活躍に向けた教育を目指して
いる共通点もあり、協定を結び、連携を強
化していくことで合意した。

ドンキ、台湾5号店をオープン（写真：中央社）

ドンキ、高雄に台湾5号店Dec.7
ディスカウントストア「ドン・キホー

テ」の海外向けブランド「DON DON 
DONKI」がこの日、台湾高雄市の大立デ
パートに「高雄大立店」をオープンし、開
店前には約千人が行列を作った。同デパー
トは同店の開店により、今後1年間で約7
億 NTD（約32億円）の売り上げ増を目指
している。なお、同市の陳其邁市長が記念
式典に出席し、近年日本企業による高雄へ
の投資に感謝した。同デパートを運営する
大統グループの呉冠威会長は「今後も引き
続き人気のブランドを出店させて商業エリ
アの発展をもたらしたい」とし、高雄観光

とショッピングの新たなランドマークにな
ることに期待を寄せた。

兪大㵢新駐米代表が米国入り（写真：駐米代表処 SNS）

台北駐米経済文化代表処の蕭美琴代表
は、与党副総統候補として2024年１月の
選挙に出馬するためこのほど辞職した。こ
れを受け、次期駐米代表となる兪大㵢氏は
この日、米ワシントンに到着した。兪大㵢
氏は2023年9月より台北駐EU兼ベルギー
代表処の代表を務めており、ブリュッセル
から直接米国入りした。空港では米国の対
台湾窓口機関・米国在台協会（AIT）のロー
ラ・ローゼンバーガー理事長が出迎えた。
また、ワシントン及びその周辺に住む在米
華僑団体ら数十人が兪氏の到着を歓迎し
た。

新駐米代表の兪大㵢氏が米国入りDec.12

台東でクリスマスイルミネーション（写真：中央社）

台東でクリスマスイルミネーションDec.11
台湾台東県政府はこの日、クリスマス

を盛り上げようと今年初のイルミネーショ
ンイベント「鉄花灯の祭り」をオープンし
た。台東市の景勝地「鉄花新集落」を会場
とし、高さ8メートルに及ぶトナカイのオ
ブジェはメインエリアに登場。周辺にはク
リスマスツリーやクリスマスの小屋の間を
行き来する小さなトナカイのオブジェや希
望の象徴とされる光の回廊も見られるとい
う。24年2月25日までの会期中、毎日午
後5時から同10時まで点灯される。

原住民語試験会場に原民委トップがエールDec.2
台湾原住民諸語の能力認定試験がこの

日、台湾各地の会場で行われた。台湾原住
民委員会のイチャン・パル―主任委員が台
北地区の会場となった金甌女子高校を訪
れ、受験生を励ました。同委によると、受
験志願者は4歳から88歳までの2万3847
人。中高級試験の受験者のうち、最年少は
8歳の小学生で、学校の授業で原住民の言
葉を習うほか、家庭でも家族と原住民の言
葉で会話しており、4月には中級に合格し
たことから、さらに難易度の高いレベルに
挑戦しようと思い、受験したという。試験
は年に2回実施。イチャン・パルー氏は「今
年の7歳以下の受験生は55人がいて、過
去最多だ」と語った。 原民委トップが受験生にエール（写真：中央社）

台中で花の祭り閉幕　延べ312万人来場で過去最多を更新Dec.3
台湾台中市で開かれていた花の祭典

「2023台中国際フワラーカーペットフェ
スティバル」はこの日、23日間の全日程を
終えて閉幕した。同時期に開催された「新
社花海祭り」と合わせ、延べ312万人が来
場し、これまでの最多を更新した。同イベ
ントは同市の観光振興を目的に毎年実施さ
れている。今年は23種類の花々計20万
株が植えられた。地元の業者は、花海節と
花毯節の同時開催による相乗効果でネット
での検索数が大幅に上昇したと指摘。「会
期中、宿泊施設や飲食店、観光スポット、

農業体験できる店など、どこも多くの観光
客でにぎわいを見せた」と喜んだ。

台中で花の祭り閉幕（写真：中央社）
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台湾

２０２3年に台湾で起こった５大ニュースを台湾新聞が独自に選出！
昨年１年間の出来事を振り返りましょう。

　台湾の馬英九前総統は3月27日、中国上海に到着した。台湾の総統経験者が中国本
土を訪問するのは1949年の分断以降初めて。馬氏は出発前にメディアの取材に応じ「両
岸関係に関わり始めてから36年待ち、ようやく訪問の機会を得た。若者の熱意ある活動
を通じて両岸関係を緩和し、できる限り早く平和が訪れることを願っている」と述べた。
　公式日程初日の同28日には、「国父」と呼ばれる孫文の中山陵を参拝した。なお、
馬氏は参拝中に自らを「前総統」と称し「孫文が清帝国を倒して中華民国を建国してか
ら112年が経た」と述べたという。
　また4月1日、台湾の大学生を率いて湖南大学を訪問し、現地の学生と交流した。スピー
チで「我 の々国家は2つに分かれた。一つは台湾地区、もう一つは大陸地区だ。いずれも
中華民国であり、いずれも中国だ」と述べ、台湾では大きな波紋を呼んだ。
　中国で対台湾政策を担当する国務院台湾事務弁公室の宋濤主任は馬氏の送別会で

「台湾と中国は同じ中国人であり、外部勢力による台湾問題への干渉を許さない」と述
べ、改めて強硬な姿勢を示した。
　馬氏は同7日、台湾に帰国した。空港で開かれた記者会見で「『92コンセンサス』が
復活した。これから台湾と中国はお互い差異を尊重し、対話を深めていけば、交流は
さらに盛り上げられる」と話した。なお、馬氏の帰国と共に、空港ではデモが起き、警
察と衝突した一幕も目撃された。

　台中市で5月10日、工事中の建物の屋上に設置されていたクレー
ンのアーム部分が台中メトロの線路上に落下し、走行中の列車がこ
れに衝突。乗客の女性1人が死亡し、このほか乗客9人もけがで
病院に搬送された。建築法や職業安全衛生法に違反したため当局
は処罰を発し、事件化した。
　事件の建物は31階建て。当時はクレーンの撤去作業が行われて
おり、落下したアーム部分は建物の1階部分にあるアーチや地上に
止まっていたクレーン車に接触した後、台中メトロの防音壁を突き
破って線路をふさいだとみられる。
　一方、台中メトロの列車にはオートパイロットシステムが導入され
ているが、そのまま駅を出発し、加速をしている最中で線路上のクレー
ンにぶつかったという。反応時間が足りなかったと見られ、メトロ側
は報道陣に対し「駅員がすぐ報告して列車の運転中止を要求したが
間に合わなかった」と説明した。
　この事故を受けて台中市の王育敏副市長は「事故があった建物の
工事を即時停止した」と説明。同市都市発展局の李正偉局長は「建
築法に違反したとして工事の申請者や請負業者、監督者などに対し
て総額27万 NTD（約119万円）の過料を科す」と発表。台湾労
働部の関係者も、職業安全衛生法に違反したとして30万 NTD（約
132万円）の過料を科す方針を決めた。

史上初、 台湾総統経験者が
中国本土を訪問

台中メトロ、クレーン落下で
10人の死傷者
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蔡総統とマッカーシー米下院議長が会談（写真：マッカーシー氏 SNS）

台中メトロ、クレーン落下で10人の死傷者（写真：中央社）

馬氏が中国訪問（写真：中央社）

蔡英文総統、マッカーシー米下院議長と会談
　蔡英文総統は3月29日、台湾を出発して外交関係を結ぶ中
米グアテマラとベリーズを国事訪問した。米国経由の訪問で、
復路でロサンゼルスに立ち寄ってマッカーシー米下院議長（当
時）らとの会談を実現した。
　新型コロナウイルスの影響で、蔡総統にとって4年ぶりの海外
訪問。マ氏の事務所が発した取材案内には、蔡総統を「台湾総
統（President of Taiwan）」と表した。また、米政府系ラジオ
放送局ラジオ・フリー・アジアによると「マッカーシー氏を含め、
共和、民主両党の下院議員計18人が出席した」と報じた。な
かでも最も注目されたのは、中国に関する特別委員会の委員長
を務めるギャラガー議員だった。
　会談中は台湾の自己防衛の決心と能力の増長に言及。蔡総統は

「平和を守るには自分を強くしておかなければならない」とレーガン氏
の信念に触れ、平和的な現状の維持への決意を示した。また会談
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　台湾では6月からセクハラや性暴力を告発する「#Metoo」が
政治界や芸能界でも広がりを見せている。プロバスケ選手や人
気タレントが相次いで謝罪する事態をなっており、関係者が対
応に追われた。
　始まりは5月31日、与党民進党の元職員が SNS で「在職中、
協力会社の社員からセクハラを受けたが、党に適切な対応が取
られなかった」と主張したことから。これを皮切りに政治界では
女性議員、元職員らが過去にセクハラ被害を受けたと相次いで
告白し、波紋を広げた。
　芸能界でも、ある女性インフルエンサーは SNS に「10年以
上前にある芸能人から被害を受けた」と書き込み、投稿は拡散
され、ほかの被害者も名乗り出た。人気司会者の黄子佼氏が
同日、謝罪動画を公開し、加害者は自身だと認めた。
　また人気俳優王宥勝氏から被害を告白する内容もSNS で拡
散され、同氏は6月18日「かつての行為によって傷つけられた
人に申し訳ない」と謝罪した。これを受けて台中市政府は同日、
王氏が担当していた台中市 PR 大使を中止させた。
　スポーツ界では同18日、ある男性が電子掲示板「Dcard」
に文章を公開し「付き合っていた女性が有名なプロバスケ選手
と不倫をしていた」とし、台湾プロバスケットボールリーグ「P. 
League+」のシーズン MVP 楊敬敏氏を訴えていた。事態を受
けた楊氏は同日、自らの SNS を更新し「かつて自身の過ちで家
族を傷つけた。本日をもってプロバスケを引退する」と宣言し、
大騒ぎとなった。

台湾版「#Metoo」
政治界、 芸能界に波紋

TOP

2 杭州アジア大会
台湾選手が目覚ましい活躍
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台湾選手団（写真：中央社）セクハラを受けた鍾沛君台北市議（写真：中央社）

　第19回アジア競技大会は9月23日から
10月8日、中国杭州で開かれた。台湾選
手は大会で目覚ましい活躍を見せ、1998
年のバンコク大会と並んで歴代最多となる
19個の金メダルを獲得し、国・地域別の
メダルランキングでも歴代最多タイの6位と
なった。
　まずは、東京五輪で奮戦を見せた銀メダ
リストの楊勇緯。今大会で韓国のイ・ハリ
ムを下し、大会において台湾勢初の金メダ
ルを獲得した。アジア大会通算100個目と
なる快挙だった。楊は東京五輪後、各大
会で活躍を見せたものの、今年に入り選手
としての身体的な状態が落ちていたが、ア
ジア大会を向かって態勢を整え、みごとに
金メダルに輝いた。試合後も涙を浮かべ喜
んだ。

　また10月2日に行われたローラースケー
ト3000mリレーで、男子決勝には陳彦成、
趙祖政、黄玉霖が出場。終盤まで韓国代
表にリードされ続けてきたが、決勝ライン前
に韓国選手が両手を挙げて油断したため、
台湾代表が0.01秒の僅差で競り勝った。
　10月7日に行われた野球決勝戦では、
台湾は韓国に0-2で完封負けし銀メダルと
なった。2006年ドーハ大会以来、4大会
17年ぶりの優勝を期待されていたが、打線
がつながらず、スーパーラウンドの日本戦に
続いて2試合連続で無得点となり、韓国の
4連覇を許した。
　蔡英文総統は大会閉幕後帰国する代表
団を出迎えるため、F-16二機に代表団の
飛行機の援護を命じ、自らも空港まで足を
運び、拍手しながら代表団を迎えた。

２0２3年「今年の漢字」

台湾…「缺」 日本…「税」

缺 税
　台湾紙「聯合報」と遠東集団（複合
企業）主催による台湾の「今年の漢字」

（台湾2023代表字大選）が12月7
日に発表され、約6万5000人が投
票し最も票を獲得した今年の世相を表
す漢字は台湾の言葉で「不足」という
意味を表す「缺（けつ）」が選ばれた。
台湾桃園市の張善政市長が提案した
漢字で、選考理由に物価高騰、卵不
足、電力不足による投資撤退などで
市民に不安をもたらしたのが理由とみ
られる。台湾では15年前から「今年
の漢字」の選出が開かれている。な
お2022年の代表字は「漲」で、エネ

　日本漢字能力検定協会（京都市）
主催の漢字1文字で今年の日本の世
相を表す「今年の漢字」に「税」が選
ばれた。京都市東山区の清水寺で12
月12日、森清範貫主が揮毫（きごう）
した。今年の漢字は生活に直結する
増税・減税の動向などが反映された。
今年で29回目。「税」が選ばれたのは
14年以来2度目。147878票の応募
があり、「税」が5976でトップだった。
また公式X（旧ツイッター）によると「税」
を選んだ方の理由として、一年を通し
て増税議論が活発に行われたり、4
万円の定額減税が話題になったり、イ

後の談話で「孤立されておらず孤独でもないことを台湾の人 に々分かって
もらった」と議員らの会談出席と台湾への固い支持を感謝した。
　米テレビ局 CNN は蔡総統の訪問について「蔡総統のように、一年
の間に二人の米国国家議長と会談する外国指導者はいない」とし、こ
れから台米関係を重視すべきと報道した。

ルギー危機、サプライチェーンが不安
定になったことで生活に必要なものが

「値上げ」されたことが反映された。

ンボイス制度・税にまつわる話題が取
り沙汰されたりにしたと説明。揮毫さ
れた漢字は12月21日まで清水寺で
一般公開され、22日からは漢字ミュー
ジアム（同市）に展示されている。
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　獲得東京都認證的NPO法人交流・暮らし

ネット（東京・板橋）於今年秋季，為了吸

引來自台灣的入境遊客，實施了「日語培訓

秋季一個月　日本東京遊學體驗」的實證計

畫，利用週末的時間進行了群馬縣甘樂町的

體驗導覽。

　該計畫是令和5年度觀光廳「鄉村吸引入

境遊客和擴大消費的觀光內容創建支援專

案」的獲選項目，目的在於改善東京・大阪

的一極集中和京都・沖繩等主要觀光地的過

度旅遊現象。

在東京體驗學習日語，如同在東京生活

　這個為期一個月的計畫在東京的語言學校

「東京語文學院日本語中心」（校長：洪肇

洋）的合作下實現，學生們將在受歡迎的

東京進行長期逗留，學習日語。NPO法人交

流・暮らしネット理事長千葉千枝子表示，

這是旅行發展的一個階段性，一般人從參加

觀光團開始，隨著重複來訪，遊客漸漸轉變

為個人旅行，並在多次來回中希望更深入地

了解當地語言和體驗，「像在當地生活一樣

旅行」的需求也逐漸增加」。

　千葉理事長表示，上午在日語學校學習日

常會話，下午利用交通卡搭乘山手線和東京

地鐵，遊覽東京塔、原宿竹下通等都內名

勝。為了更進一步讓他們深入探索日本，在

沒有課程的週末，我們希望他們在鄉村體驗

一下「鄉土體驗」，千葉理事長說，這不僅

是都市刺激的機會，也是讓他們了解日本鄉

村生活的好機會。

在群馬縣甘樂町進行「鄉土體驗」導覽

　從市區開車約2小時，群馬縣甘樂町位於

上州的山間，約有1萬3000人口，四周環繞

著清澈的水源，風光明媚的小鎮。在2023年

3月通車的上信越自動車道・甘樂休息區，

使得交通更加便利。距離世界文化遺產・富

岡製糸場約10分鐘車程，到日本著名的別墅

地輕井澤不到1小時車程。

　這個城鎮以戰國武將織田信長的次子信雄

（のぶかつ）統治而聞名，此後長達八代一

直受織田家的統治。因此，這裡有許多景

點，如小幡城下町的武家屋敷和國定名勝

「樂山園」等。

　從10月14日到16日的兩晚三天，由NPO主

辦的「甘樂町鄉土體驗導覽」成功舉辦。以

包車的觀光巴士從池袋站西口出發。除了來

自台灣和馬來西亞的學生，還有在日本生活

的台灣相關人士等，共同前往甘樂町體驗鄉

村生活。

新 旅 行 形 式「 日 語 培 訓 秋 季 一 個 月 　 日 本 東 京 遊 學 體 驗 」
群 馬・甘 樂 町 郷 土 體 驗 的 專 案

在道之驛 甘樂享受美食

留學生們在樂山園中感受日本的文化

留學生們體驗地方清酒「聖德銘釀」

大家開心享受燒烤

甘樂町特別準備地方清酒「聖德銘釀」供大家品嘗

訪團一型在市役所前紀念合影 在富岡製糸場專心聆聽講解 燒烤活動讓每個人都很享受

給予此次計畫大力協助的江明清先生

NPO 法人交流・暮らしネット理事長千葉千枝子

大家眺望雄川堰

甘樂町町長茂原莊一

甘樂町的特色導遊長岡昭宏介紹織田家墓

在甘樂町役場進行意見交流會大家踴躍發表意見

Informat ion

從道之驛 甘樂到世界文化遺產・富岡製糸場

晚上品嚐日本清酒「聖德銘釀」

　第一天首先前往的是「道之驛 甘樂」。甘

樂町與義大利的切塔爾多市締結了友好城市

關係，當地有前來這裡學習製作比薩的市民

在這個驛站展示他們的手藝。在新鮮烘焙的

香氣中，可以看到學生們品嚐美食的情景。

　吃完飯後，進行市區漫遊。在甘樂町鄉土

大使茂原史則的引領下，參觀了被選為「雄

川堰」和舊城區的名勝「樂山園」。這條路

線被選為「新日本漫步之道紀行『文化之

道』100選系列」，在櫻花盛開的季節，會

有武士行列的表演。

　世界文化遺產・富岡製糸場建於明治時

代，是一個官方經營的模範機器製糸場，保

留了當時的樣貌，是了解日本現代化的珍貴

旅遊資源。雖然提供多語言解說，但還是特

台湾漫画史不思議旅行～貸本屋さんと漫画の 100 年
日程：2023 年 10 月 6 日～ 2024 年 2 月 12 日
会場：明治大学米澤嘉博記念図書館、現代漫画図書館
営業時間：月曜、金曜　　　    14：00 ～ 20：00
　　　　    土曜、日曜、祝日　12：00 ～ 18：00

台湾祭 in 幕張夜市
日程：2023 年 11 月 18 日～
会場：豊砂公園
営業時間：平日　    11：00 ～ 20：00
　　　　    土日祝　11：00 ～ 21：00

地請求了日本語導覽參觀，給予學生練習聽

力的機會。

　住宿地點是設有大浴場的「甘樂鄉土

館」。在甘樂町町長茂原莊一和副町長森平

仁志的熱情歡迎下，晚餐會場準備了地方清

酒「聖德銘釀」的品嚐活動。學生們最喜歡

的是晚餐提供的「壽喜燒」，第一次嘗試

生吃蛋黃的情景讓他們開心不已。而蔥則

以隔鄰的下仁田聞名。這次的旅程印象是由

「食」所決定的。

名勝「樂山園」和兩大主題公園

「明太子樂園」、「蒟蒻樂園」晚上還有燒烤

　不巧的是，第二天天氣陰雨，大家撐著傘

參觀了織田宗家第七代的墓所「織田公公

園」，學生們在戰國武將系列的遊戲中已經

知曉了這個名字。在甘樂町的特色導遊長岡

昭宏的陪同下，前往了被國定為名勝的「樂

山園」，一行人對細緻的石牆和武家屋敷的

建築感到驚嘆，在這個以借景的方式建造的

大名庭園「樂山園」中，享受了庭園之美。

由於事前觀看了介紹影片，參與者對歷史背

景有了更深的理解。

　甘樂町有兩大免費入場的主題公園，分別

是「明太子樂園」和「蒟蒻樂園」。由於是

星期天，「明太子樂園」充滿了帶著孩子的

家庭，但我們得以進入公司餐廳享用了明太

子料理的午餐。在「蒟蒻樂園」，還可以體

驗蒟蒻的製作，還可以享用蒟蒻料理吃到

飽，大家都品嚐了蒟蒻。

　住宿的甘樂鄉土館還提供了燒烤場。晚上

租借了啤酒服務器進行燒烤。學生們分散坐

在桌旁，與日本人進行交流。豐富的肉、蔬

菜、烤飯團和水果，讓大家充實地度過了最

後一個晚上。

期待台灣和甘樂町的友誼

在甘樂町役場進行意見交流會

　最後一天，我們前往甘樂町市政廳。隨著

旅行巴士駛向市役所，車內一片歡呼聲，因

為為了歡迎到訪的一行，市役所特別掛上

台灣的青天白日滿地紅旗與日本國旗一同

飄揚，懸掛的牌匾用中文上寫著「歡迎光

臨」。這溫馨的歡迎讓人的心情變得熱烈。

　一開始，以「第二故鄉・甘樂町的魅力」為

主題進行了簡報，之後充分安排時間進行意見

交換會。來自仙台北部，到熊本・沖縄南部的

各方專家齊聚一堂，進行了熱烈的討論。

　以日本研究院為目標，日以繼夜學習的台灣

學生薛茹鴻向市長建議，可以引入謎題遊戲。

同樣來自馬來西亞的周宇晨表示，甘楽町的居

民和大家都非常友善，吃壽喜燒和在日本參加

的燒烤都是我第一次體驗，非常有趣。這裡再

次證明了在地方旅遊中「食」和「人」是重要

的元素。

　這個計畫是由致力於成為日台旅遊橋樑的江

明清的協助，江明清通過將甘樂町與友好的羈

絆連接在一起，為未來的交流促進帶來了期

望，這次的觀察之旅取得了巨大的成功。
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在便條紙上對安倍前首相的留言。這些便條

紙共計一千多張，邱貴將它們製作成一冊，

並在贈送儀式上送給了昭惠夫人，一看到畫

作和留言箋，昭惠夫人也再度潸然淚下。

　安倍昭惠夫人表示，在工作的時候會實際

感受到丈夫已經不在了，不禁會覺得寂寞，

但這幅畫掛在家裡的話，就會像畫一樣感覺

丈夫在旁邊，今後我也想繼續為台灣和日本

的關係做出貢獻，與丈夫的精神一起，邱貴

不僅照顧丈夫，以及和母親保持親密關係，

還贈送了這麼棒的一幅畫，真的很感謝她。

　邱貴受訪時也表示，今天特別感動，因為

打氣。此次參與留學展的臺灣高校包括：中原

大學、中信金融管理學院、中國文化大學、弘

光科技大學、長榮大學、淡江大學、靜宜大

學、實踐大學、國立臺北藝術大學以及國立臺

灣師範大學，皆是臺灣享譽國際的高階學府。

　此次為日本臺灣教育中心首次在沖繩舉辦的

留學展，吸引許多學生和家長參與。留學展採

報名制，參加的學生及家長均是對留學臺灣有

文簡單說明成立過程，並期許新的年度大家能繼續

以同鄉會為平台、加上驛の屋提供的場地，服務所

有台灣的同胞，創造更大的價值。

　接著從東京遠道而來的貴賓「日本台灣教育中

心」郭艷娜主任致詞時強調，該中心乃淡江大學接

受政府委托暫時推動華語教學之機構、鼓勵僑胞們

多多將子女們送往國內留學或學習華語，同鄉會的

林會長也是中心的顧問一定會盡全力協助大家。

　忘年懇親會的部分，正田副會長準備了驛の屋的

招牌火鍋，不但供應飲料免費開懷暢飲，更免費提

供餐後甜點，湯圓是祝福大家團團圓圓過個好年，

親自手工製作的麻糬則期許祝大家有一個「好年

月舉辦多場成功的國慶晚會，並鼓勵僑胞返

國參加明年1月總統大選，投下神聖一票。

　大阪中華總會會長郭重信代表與會者致

詞，呼籲僑胞全力配合駐大阪辦事處促進台

日交流，守護台灣的自由、民主體制。大阪

中華學校理事長連茂雄領導乾杯，並報告大

阪中華學校已經順利取得新校地，開始籌備

遷校工作，期望僑界給予關心和支持。

這幅畫在上次畫展時已贈送過一次，這次

是第二次，但因為上次沒有簽名，這次請

大使來送給昭惠夫人，再次看到這幅畫還

是心很痛，而她看到這幅畫就哭，我想她

應是有感受到這個意境和我的心情，所以

又再哭了一次。

　邱貴也說，在台北和台南舉辦的兩場影

像展時，進場人數約三萬人，其中的部分

留言帶到日本來轉交給昭惠夫人，表達台

灣人對她的愛和感受，其中還有日本等國

外民眾和小朋友，而且有很多日本人在現

場哭， 還有很多人留言說有你真好，精

神永遠與我們同在，希望透過文化藝術作

品促進台日交流，讓雙方關係更好更緊

密，也讓日本人知道台灣。

　贈送儀式中也安排了音樂演出，其中還

演奏了《雨夜花》和望春風等歌曲，儀式

後也安排餐敘讓出席見證的台日方人士交

流。

興趣，透過一對一深入諮詢及雙向互動更瞭

解臺灣留學和各學校特色。現場熱絡的氛

圍，顯示臺灣留學對沖繩學生具有強烈吸引

力。

　日本臺灣教育中心表示，透過留學展的舉

辦，前進沖繩，推廣臺灣留學，擴展臺灣高

等教育的版圖，促進各大學多元化境外生

源，是這次舉辦留學展的重要原因。

冬」。

　教師會陳惠貞老師在閉會致詞時表示，很高

興且很難得能有機會跟這麼多台灣同鄉們一起

歡度聖誕佳節，今天同時也是忘年會。希望大

家就此忘掉舊的一年中所有的不幸失敗創傷苦

痛，祝福大家有個幸福美滿健康快樂的新年。

　活動結束時，大家滿懷感謝的心情，一邊

領取我國駐大阪辦事處送給大家的精美月曆

和精緻日曆筆記本，一邊彼此互道「Mer ry 

Christmas」、「良いお年を」。更有許多人已經

約好「新年會還要再來」！之後人人冒著寒風

卻帶著滿臉的微笑，踏上愉快的歸程。

　洪英傑處長於會中代表僑委會頒發感謝

狀，感謝大阪中華總會、京都華僑總會、

名古屋華僑總會、神戶華僑總會及新廣島

中華總會舉辦雙十國慶慶祝活動，由各會

會長或副會長代表領取。

　今年的晚會菜單由洪處長親自邀請主廚

協商，增加了許多道地台灣美食，如客家

小炒，沙茶羊肉等，與會嘉賓開心享用美

味的家鄉料理，賓主盡歡。

　最後由京都華僑總會會長魏禧之致閉幕

詞，他呼籲僑界支持政府作好台日民間交

流工作，從關西出發，讓全日本看見台

灣。最後魏會長帶領所有與會人員以日本

特有的拍手文化「手締め」，為活動畫下

圓滿的句點。

贈送儀式紀念合影

留學展貴賓合影

紀念合影

洪處長頒發感謝狀給舉辦雙十國慶活動的關西僑團僑領洪英傑處長和關西僑領合影

音樂演出

日本學生詢問不斷

此次有多間台灣高等學校前來參展

會員合影

紀念合影

洪英傑處長致詞

河道台會長致詞

楊立寧會長致詞

【大阪／採訪報導】日本關西台商協會於12月23

日舉辦會員大會暨忘年會，忘年會中吸引不少各

界人士參加，同時也安排舞會和抽獎等活動炒熱

現場氣氛，讓每位參加者在寒冬中能感受聚在一

起的溫暖。

　會長楊立寧表示，感謝大家在這美好的忘年會

中與我們共度時光，願這一年的辛勤工作與努力

都能在來年開花結果。讓我們共同回顧過去的一

年，擁抱其中的歡笑、挑戰和成就。感謝每一位

在團隊中貢獻的夥伴，是你們的努力讓我們走得

更遠。在新的一年，願我們攜手迎接更多挑戰，

共同創造更多美好瞬間。

　大阪辦事處副處長陳振宗與僑務秘書楊慧萍也

蒞臨忘年會，陳副處長致詞時表示，海外台商一

直是中華民國台灣的重要資產，對國家的發展有

不可抹滅的奉獻，也感謝台商在事業有成之餘，

仍致力於社會公益，並展現愛鄉愛國的熱忱，做

為台灣最堅強的後盾，最後還要感謝日本關西台

商協會今年8月捐款200萬給大阪中華學校發展校

務。

　大阪府議會日華親善議員聯盟會長杉江友介表

示，雖然今年剛接任會長，但想要盡力促進日本

和台灣的友好關係，同時身為大阪的議員，最希

望大阪可以持續繁華發展，這就需要借助大家的

力量，特別是接下來2025年的萬國博覽會，大家

一定要來體驗未來的社會，也一起感受大阪的變

化。

【橫濱／採訪報導】日本橫濱台灣商會於12

月24日舉辦理監事會暨懇親會，其中經過理

監事會決議後，決定推選名譽會長洪益芬出

馬競選第十二屆日本台灣商會聯合總會總會

長，理監事會則舉辦了懇親會讓大家互相交

流感情，橫濱辦事處陳宜銘也出席共襄盛

舉。

　河道台會長表示，今天有點虧欠大家，因

為今天是聖誕夜，我竟然招集大家開理監事

會，在此向大家致歉，不過今天的理監事會

是成立以來最熱鬧的理監事會，大家都把想

法分享出來，讓相處更加融洽，且今天推薦

洪益芬名譽會長參選第十二屆日總總會長，

希望大家踴躍支持，也請大家積極去向其他

地區會拉票，讓我們能高票當選。

　日總總會長錢妙玲表示，今天很幸運可以

來參加這個會，也很高興橫濱能推薦洪名譽

會長出來參選，洪名譽會長橋商界經驗相當

豐富，也擔任僑務委員，相信不管成功與失

敗，大家出來都是想讓日總做更好，我也歡

迎大家出來，最後也要感謝大家對日總的支

持，雖然一年很短，但最後的三個月希望能

大家繼續支持。

　洪益芬名譽會長表示，今天真的再次感謝

大家，讓我洪益芬再努力一次，團結日總，

日本關西台商協會忘年會
盼新的一年共創更多美好回憶

橫濱台商會理監事會
推派洪益芬名譽會長競選日總總會長

邱貴的安倍夫婦畫作贈送儀式
昭惠夫人見到畫作再度流淚

日本臺灣教育中心助攻臺灣高校前進沖繩
首度舉辦留學展

日本中部地區台灣同郷會與教師會合辦忘年會
促 進 感 情 交 流

駐大阪辦事處舉辦
2023 年僑界歲末感恩餐會

【東京／採訪報導】台灣藝術家邱貴日前在

台灣文化中心舉辦個展，其中日本前首相安

倍晉三與昭惠夫人的畫作獲得駐日代表謝長

廷贈送給昭惠夫人，並於12月8日舉辦贈送

儀式，昭惠夫人再度見到畫作時，也不禁再

度流淚。

　這次的贈送儀式旨在延續上次邱貴個展開

幕式中，邱貴揭幕了兩幅與日本前首相安倍

晉三有關的畫作。其中一幅呈現安倍晉三與

昭惠夫人同框，後來由駐日代表謝長廷贈送

給昭惠夫人。此外，邱貴也特別收集了先前

在台灣舉辦的兩場安倍影像展期間，民眾寫

【沖繩／綜合報導】臺灣留學正夯!日本臺灣教

育中心於12月8日至9日，在沖繩縣立圖書館舉辦

「2023年沖繩臺灣留學展」，獲得了本地高中生

的極大關注，大獲成功。他們也特別感謝台北

經濟文化代表處那霸分處以及沖繩縣立圖書館

的熱情支持與協助，讓整個活動能圓滿落幕。

　留學展期間，那霸分處王瑞豐處長及沖繩縣

立圖書館宮城威館長皆親臨會場，為活動加油

【名古屋／綜合報導】為聯絡台灣同鄉感情

分享生活經驗、關心故鄉社會發展共創經濟

價値、發揚台灣固有文化、強化政府與海外

僑學界交流與連結，「日本中部地區台灣同

郷會」特聯合「台灣留日中部地區教師會」

於12月17日在「驛の屋」舉辦了「2023年度

忘年懇親聖誕大會」。本活動除了兩會的會

員外，加上留學生以及熱愛台灣的日本友人

共有60名參加盛會。

　大會由擔任司儀的事務局長林小姐宣布開

始後，創會會長名古屋産業大学林敬三教授

致詞時向大家說明，同鄉會一年多來在大家

的努力以及大阪辦事處協助之下，於今年11

月通過我國行政院僑務委員會核准同意予以

同意備查，正式成為台灣人在日本中部地區

第二個僑團。副會長正田千媛小姐致詞以日

【大阪／採訪報導】駐大阪辦事處於12月11

日在大東洋餐廳舉辦「2023年僑界歲末感恩

餐會」，由駐大阪辦事處洪英傑處長主持，

包括僑務榮譽職、僑領、華人社團代表及辦

事處同仁等逾80人出席。

　洪英傑處長感謝各僑團及僑務榮譽職等人

平時對僑務工作以及國人急難救助案件的支

持與協助，以及感謝各地僑領僑團在今年十

　堺市議會日台友好議員聯盟會長札場泰司表

示，去年雖然還在疫情期間，但還是有幸到台灣

到訪，並拜會了蔡英文總統。我們議員聯盟中有

很多為了日台友好關係的議員參加，在48位議員

中有31位參加，堺市除了有世界三大古墳之外，

也是靠近2025年的萬博，希望大家如果有機會參

加完萬博再到堺市走走。

　日總總會長錢妙玲也帶領副財務長及青商會會

長一同參加，她表示，很感謝楊立寧會長給予許

多支持，關西台商會在歷代的會長帶領下，已經

成為日總的第二大地區會，不僅與當地日本各界

保持良好關係，也積極協助政府，感謝關西台商

會對日總的支持，以及洪麗華監事長對日總的監

督與協助，最後也希望大家支持謝美香榮譽總會

長競選世總監事長，多協助拉票。

　忘年會在乾杯儀式後正式開始，中間也安排的

鋼琴演奏，以及謝美香榮譽會長開舞的忘年舞

會，最後則是人人有獎的幸運大抽獎，讓現場氣

氛顯得更加熱鬧滾滾，大家透過忘年會聚在一

起，也讓人在寒冬中倍感溫暖。

帶領日總走出去，如果真的有機會當選，希

望錢總會長能繼續給予指導，因為她今年做

得很好，舉辦很多商機交流活動，您也辛苦

了。今天也再次懇求大家，橫濱有意願讓我

出來，我也有意願努力，希望大家繼續幫助

我，也感謝河會長的支持。

　懇親會由林隆裕名譽會長帶領乾杯，他表

示，雖然橫濱台商會成立歷史短，可是我們

持續成長，大家也看到是一屆比一屆強，希

望我們能繼續團結、融洽下去，讓大家看到

我們橫濱的團結。乾杯儀式後也正是開始懇

親會，剛好時逢平安夜，大家聚在一起更能

感受到寒冬中溫暖，雖然有人因事無法出

席，但懇親會也讓難得相聚在一起的大家度

過溫馨滿滿的平安夜。
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廷大使祝賀之意。並在致詞時強調，新冠期間沈

寂已久的日台教育交流在解封後已漸漸回溫，本

年度台日間高中生交流頻繁，除了感謝學者專家

們的大力協助，也預祝明年龍年大家如龍升天氣

勢如虹。

　國建會前會長林國安先生帶領乾杯時，也簡單

說明了當年「國建會國家建設研究會」召開之主

旨，國建會日本聯誼會成立之由來等歷史典故。

讓年輕的會員們深感與有榮焉。

　日本エイサー（宏碁acer）代表取締役社長詹

國良先生以「next@acer, Insight of ICT Industry. 

「從acer看ICT業界」為題發表專題演講。詹社長

指出ICT（資訊通信科技）在全世界佔舉足輕重

的地位，但是ICT業界現在也正面臨前所未有的

巨大挑戰。詹社長以宏碁為例，說明台灣的企業

如何在被中國企業染成一片紅海中的個人電腦業

界，努力突破困境殺出血路開創新局乃至於登峰

造極。

　懇親會時，在教師會詹秀娟會長一一介紹與會

來賓及會員後，懇親會現場立即打成一片，有的

交換名片，有的拍照留念，有的結成Line的好友

以續後緣。圓滿結束這次的聯合演講會。

與出席演講会。更高興有機會能邀請到國立的

兩位大學教授來為我們演講。而今天兩場演講

我想都是非常精彩、每個人不只是可以互相學

習到跨領域的専門知識、更可以吸取到一般很

少提及的研究「八田與一」之論文。另一主題

是目前日本政府為了要培育大學院的研究所博

士生、在畢業後不但能解決「就職難」的問

題、更能銜接上解決社會課題、來達成SDGs

的目標。

　台北駐日經濟文化代表處鄒幼涵顧問表示，

第34屆中日工程技術研討會、感謝在黄野理事

長的帶領下、對於國内的産業技術平台的提

升、有相當的成效。順利圓滿的達成會務、感

　濱田理事長致詞時首先提到，這次有許多不動產

業者與僑胞出席，希望各位能藉著這個機會，針對

不動產經營與投資互相加深交流。此外更有不少金

融機關、不動產管理公司、建物管理公司的業界人

士出席，呼籲大家不要錯過跨業界的交流。

　僑務組副組長宋惠芸表示，非常高興能出席這

次忘年會。從2015年由十位僑胞組成以來，不動

產協會舉辦了許多相關講座活動，致力提升在日

到非常欣慰。今天是台科會冬季講演會、第一個

演講主題是關於「八田與一」的事蹟、大家都很

熟悉的。第2個主題是關於日本對研究所博士生

的培育施策、也正是我國政府所面臨的問題、期

待今天的演講順利成功。

　鄒顧問也説明了、目前政府已経在實施對「博

士班」學生的支援政策。例如、提供獎學金給在

學的博士班學生。政府是希望多讓年輕人無需憂

慮生活費的負擔、而可以專心地積極投入學術研

究。更參照歐米的研究獎勵制度、讓他們進到博

士班課程後、也能安心地繼續從事研究開發、透

過與產業界的結合、開發創造成果。

　會後也進行2024年度常務理監事改選開票，由

王貞翊、吉永耕介、楊馬田、吉永修、陳乃華擔

任常務理事，黃野銀介、邱天禧擔任常務監事，

最後黃野理事長也說，感謝大家踴躍參加今天

的2023年度「冬季演講會及會員大會」、也結束

了協會今年度的最後活動。因為有各位的協力、

才能順利完成會務。在此更祈望明年度有個新的

展望、讓我們台灣科學技術協會能持續地蓬勃發

展、會務欣欣向榮。

從事不動產國人的相關知識，相信未來在濱田理

事長的帶領下，會務能夠蒸蒸日上。

　參議員臼井正一也上台向大家打招呼。他表示

自己擔任地方議員開始，就受到濱田理事長等人

的照顧，不動產協會的成立促進了在日台灣人對

日本不動產的相關知識，促進台日之間的深度交

流，讓他非常感動，自己也會在工作岡位上持續

推動台日關係發展。

　隨後懇親會也正式開始。大家趁著難得的機

會，彼此聊天串門子，場面相當熱鬧活潑。當天

活動還有歌唱表演及小遊戲，特別的是當天表演

是有協會成員及協贊會員們登台，將氣氛炒到最

高點，掌聲不斷。機票等大獎也有別於一般的摸

彩，而是以猜拳大會選出幸運兒，大家玩得不亦

樂乎，活動畫下完美句點。

與會者團體紀念照

2023年度冬季演講會‧會員大會紀念合影

日本台灣不動產協會舉辦忘年會

日本．台灣經營者團體交流會紀念合影

錢妙玲總會長致詞

教育組黃冠超組長致詞

蔡明耀副代表致詞

兩會會長與來賓合影

日本中華聯合總會召開常務代表委員暨監察委員聯席會議

紀念合影

濱田裕子理事長

印信交接

【橫濱/採訪報導】日本中華聯合總會於12月2

日舉行常務代表委員暨監察委員聯席會議，會

中大家發言踴躍，積極討論各項議案。

　在這次的會議中，日本中華聯合總會討論到

許多議案，其中討論度最高的是石川縣台灣交

流促進協會成立的進度報告，以及討論了聯合

【東京／採訪報導】為促進台日之間的經貿交

流，日本台灣商會聯合總會與東京和僑會於12

月2日舉行日本．台灣經營者團體交流會，吸

引雙方成員近百名人報名參加，現場交流非常

熱絡，駐日副代表蔡明耀、經濟組組長林春

壽、僑務組副組長宋惠芸、前日本駐台大使沼

田幹夫等人都專程出席共襄盛舉。

　日本台灣商會聯合總會總會長錢妙玲致詞時表

示，在擔任總會長前就曾與和僑會交流過，當時

就希望接任總會長後能舉辦與和僑會的交流活

動，很高興這次交流活動能順利舉辦，日總是獲

得僑委會和代表處的認證，大家可以放心跟我們

交流，和僑會是日本類似於台商會得組織，希望

可以藉這次的交流，加深雙方的關係。

　東京和僑會會長三浦忠致詞時先介紹和僑

會，和僑是指曾在海外工作過或仍在海外工作

的日本人，他也表示，和僑會主要透過一同在

海外打拼的日本人，建立起強而緊密的網絡，

並彼此互相照顧，就像台商會一樣，今天能舉

辦交流會真的很高興，希望能今後能與台商會

攜手一起在海外創造更多商機等。

　駐日副代表蔡明耀表示，很感謝日本台灣商

【千葉/採訪報導】千葉台灣商會於12月1日舉

辦第五、六屆會長交接儀式暨忘年會，駐日副

代表周學佑、日本參議員臼井正一、僑務組副

組長宋惠芸、僑務委員林月理、日總總會長錢

妙玲、名譽總會長陳五福、東京商工會會長張

素娥、橫濱台商會會長河道台、九州台商會會

長大倉仲洋、琉球名譽會長東鄉清龍等一眾政

商人士，僑胞朋友都特地出席，讓現場氣氛在

莊重中帶著溫馨熱鬧的氣氛。

　即將卸任的第五屆會長鍾幸昌表示，感謝大

日本中華聯合總會常務代表委員會暨會員大會

僑領出席熱烈討論各項議案

千葉台灣商會會長交接
各地僑領出席齊見證

2023 年台灣在日學人團體
冬季聯合演講會

台科會 2023 年度冬季演講會・會員大會
場面交流熱絡

日總與和僑會合辦日本・台灣經營者團體交流會
促 進 台 日 經 貿 交 流

日本台灣不動產協會忘年會
彼此交流不動產經驗

【東京／綜合報導】為促進台灣旅日僑學各界郷

親之交流，「留日大學教師聯誼會」與「國建會

日本聯誼會」於12月3日在東京池袋地球飯店共

同舉辦了「2023年度冬季在日學人團體聯合演講

會」，除了來自關東地區各地以外,更有來自青

森、新潟、愛知県名古屋等共有35位學者專家出

席了本次的盛會。

　國建會日本聯誼會吉永耕介會長致詞時對百忙

中抽空蒞臨演講的日本宏碁(acer)詹國良社長，

駐日代表處教育組黃冠超組長，日本來賓朋友，

以及遠道而來參加的會員們致上感謝之意。同時

向會員們轉達91歲高齡的張忠信前輩會員由於不

便出席，贈予大會高額寄付表示感激及致謝。

　留日大學教師聯誼會詹秀娟會長致詞時表示，

近年台日關係良好，最近幾年教師會新會員持續

增加，並介紹了三位新入會員。希望後輩的年輕

教師能夠多多出來參與學人的活動。同時感謝今

天的來賓明治学院大学西原教授連續三年開了

「台灣講座」的課。詹會長也期望在日學人繼續

秉持任重道遠之責，發揮所能貢獻台灣。更要彰

顯「上架台灣、讓世界看到台灣。」

　接著是教育組黃冠超組長轉達駐日代表處謝長

【東京／綜合報導】為増進會員情感交流、提供

台灣留日的留學生與學者專家們、報告學術研究

成果。「2023年度冬季演講會・會員大會」特訂

於12月3日舉辦。本次邀請到國立木更津工業高

等専門学校人文學系准教授　武長玄次郎博士和

國立東京農工大學未來價值創造研究教育特區准

教授劉建宏博士2位講師進行專題演講。本次演

講會共計近30位在日人士參與、演講會後講師及

會員進行餐會及會員大會、並且進行「2024年度

常務理事及常務監事」的改選。席間互相交流、

互動甚為熱絡。

　理事長黃野銀介表示，首先、感謝代表處鄒顧

問及林課長、在百忙之中、週日還撥冗蒞臨指導

【東京/綜合報導】日本台灣不動產協會12月

5日於市谷Arcadia私學會館舉辦忘年會，日本

參議員臼井正一、日本中華聯合總會會長羅鴻

健、留日東京華僑總會會長蕭玉蘭、世界華人

工商婦女協會日本分會會長尹世玲、僑務組副

組長宋惠芸等人都應邀出席，集合僑界與不動

產業界相關人士共超過110人與會，現場熱鬧

非凡。

總會歷代會長的定義等相關議案，獲得出席委員

一致熱烈的交流。

　總會長羅鴻健表示，感謝大家百忙之中抽空來

參加這次會議，今天有非常多的事項需要討論，

期待在大家的熱忱跟配合下，在彼此交換意見的

同時，整個議程能夠順暢的進行。他說第四十屆

會聯合總會在錢總會長和所有理監事的努力，

為日本和台灣的經濟交流及經濟貿易做出很大

的貢獻，以及東京和僑會對日本和台灣經濟交

流的努力。隨後蔡副代表也為在場日本參加者

介紹台灣目前的現況等。

　前日本駐台大使沼田幹夫表示，之前去了一

趟熊本，感覺到熊本變成很有活動力，這是因

為台積電到當地設廠，帶動當地的發展，這也

表示比起以前台灣和日本已經結起強而有力的

羈絆，因為大家的努力，才讓日本和台灣能有

現在的友好關係，希望大家能繼續勇氣和自

信，繼續前進。

　此外，日總副總會長鍾幸昌也特別介紹日總

組織和發展等，交流會為了能讓每位成員都能

互相交流，在交流時間時會定時安排成員換座

位，讓每個參加者都能與每個人換到名片，同

時也安排餐會，餐會在日總副總會長洪柏青的

帶領乾杯儀式後正式開始，即使到用餐時現場

也相當熱鬧，交流討論的聲音都未曾中斷，活

動的最後則由日總秘書長蕭悧悧與青商會長林

德偉帶領大家一同三本締め，為活動畫下圓滿

句點。

家在平日中午來參加這次的活動。自己六年半前

接任第三屆會長以來，千葉台商會的會員性別比

例從男女比2比8提升為4比6，自己最信任的，就

是千葉台商會的各位伙伴們，這是自己最自豪的

事情。前陣子千葉縣熊谷知事到台灣進行交流，

自己也參與了當中一些活動，對於未來千葉縣與

台灣的關係抱持很大的期待，也呼籲在場的日本

朋友一定要到台灣看看。

　副代表周學佑表示，鍾會長跟即將接任的林喜

玲會長都是僑界可靠的好前輩，長年來協助政府

上任以來，已經舉辦及參加各種活動，要藉這個

機會來跟大家報告。

　受邀出席的僑務組副組長宋惠芸指出，很高興

能在今天與這麼多僑會的會長見面。她看了一下

議程表，有非常多的事項需要大家共同來討論協

商，祝福這次會議能圓滿成功。

　聯席會議上也選出京都華僑總會會長魏禧之擔

任議長，獲得全場一致鼓掌通過。魏禧之會長

說，很榮幸承蒙大家的信任，今天作為議長會努

力確保議程能夠順利進行，希望大家能一起努

力。

　各分會會長也在議案討論完成後，站起來彼此

打招呼，在增進交流的同時，也向其他分會的僑

胞分享這段期間各地僑會所舉辦的各種活動，豐

富的活動內容讓大家都深刻體會到台日關係的發

展呈現穩定成長的狀況，都非常高興。

　活動結束後大家也在會議室以及關帝廟門口拍

攝紀念合照。在會後舉辦的懇親會上，特別邀請

橫濱分處處長張淑玲出席，與僑胞同樂。在寒冷

的冬夜中，中華街的氣氛卻伴隨著僑胞們的交

流，增添了不少暖意。

推動各種政策外，也從民間發揮力量，推動台灣

與日本的國民外交，自己打從心底尊敬這兩位會

長。隨後他也代表僑委會，向鍾會長致贈感謝

狀，以及向林會長致贈祝賀狀。

　即將接任的林喜玲會長表示，自己是從東京搬

來千葉縣，在這裡每天都能感受到千葉縣的美麗

與優點，是一個非常棒的地方。自己的座右銘是

「良い花は後から」，未來會持續努力推動會

務，讓千葉台商會成為台灣與千葉縣的橋樑，也

希望各位理事、朋友能持續給予指教。

　見證會長交接的日本台灣商會聯合總會總會長

錢妙玲表示，鍾會長是自己進入僑界就認識的好

朋友，在自己當選日總總會長後，鍾會長總是在

身邊支持自己與日總的會務。林會長則是自己在

商會的好前輩，過去擔任東京台灣商工會會長

時，受到林會長很多的提點與幫助，相信未來在

林會長的率領下，千葉台灣商會能蒸蒸日上，欣

欣向榮。

　隨後的忘年會上，除了提供豐富的佳餚外，

也推出了精彩的抽獎活動，提供台日來回機票

等大獎，每當有人中獎時，現場都會響起掌聲

與歡呼聲，活動的氣氛嗨到最高點。拍下紀念

合照後，大家也依依惜別，結束這次場面盛大

的活動。
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　日本政府每年從全國22大行業的卓越技能

者中，經過推薦和審查，精選出150位，頒

發「現代名工」奬狀、盾牌，徽章，及十萬

日円獎金。獲奬者均為各行各業的名匠。

　在日本的中華料理界有五十多年資歷的黃

村寳（77歲）今年榮獲「中華料理調理人」

部門獲奬人，全國獲得此獎項的僅有三人。

日本全國從事料理工作者有逾四百萬人，台

灣出身的黃村寶能夠脫穎而出，獲得此獎是

至高的榮譽，也是台灣之光。

　黃村寳出身台南，早期曾擔任台北知名

的峨眉川菜餐廳主廚，於1972年（26歲）渡

日，曾任橫濱重慶飯店、大阪重慶飯店主廚

二十多年，是大型宴會料理及四川料理的專

家。2002年起他創立「四川料理御馥」，推

出「一菜一格、百菜百味」的精緻四川料

理，贏得許多日本老饕顧客的喜愛。

　黃村寳不僅身兼主廚和經營者，同時擔任

辻學園料理專門學校的中華料理主任教授長

達四十年，致力推廣中華料理文化，他的弟

子遍布各地，桃李滿天下。黃村寳也是首位

正式將宮廷料理的金字塔「滿漢全席」的作

會請他們過來，平常都是關東地區附近榮光

會的成員相處比較多，今天非常歡迎退輔會

一行來到日本，希望能利用今天的晚宴，跟

我們退輔會的長官交流，分享各位的意見，

雖然今天場合較小，但大家是濃情蜜意，非

常誠心誠意歡迎大家蒞臨日本。

　日本中華聯合總會總會長羅鴻健表示，很

高興參加今天的宴會，日本中華聯合總會主

要目的是促進華僑的民間交流，最近兩岸關

係嚴峻，我們在日本華僑也很關心，愛國的

　中華民國留日神戶華僑總會會館竣工

於1909年，已擁有超過百年的歷史。據介

紹，這座洋館本來屬於德國實業家所有，

迄今並未有過大型整修，因此完整地保留

了竣工當時的原本風貌，並成為了神戶華

僑總會會館所在，是關西華僑同胞心靈的

共同故鄉之一。

　教育組組長黃冠超致詞，很感謝同學會的所有人們

一年來的努力和支持，今年的成果比起往年不一樣，

今年代表處介紹山形縣新庄市跟南投縣草屯鎮締結姊

妹市，是多虧同學會的幹部努力，另外一個是同學會

在港區舉辦活動非常成功，讓港區國際交流協會很感

謝，希望未來能與同學會保持交流，同學會除了聯繫

同學感情外，也跨出去跟地方政府交流，我覺得讓同

學會的角色發揮最大的功能，很感謝大家共同努力。

　忘年會中也安排了頒發感謝狀，感謝一直給予同學

【橫濱／採訪報導】國軍退除役官兵輔導委

員會副主任委員傅正誠率團從12月18日起赴

日參訪，除了參訪行程外，12月22日也特別

與中華民國日本榮光聯誼會和旅居關東地區

的僑領舉行聚餐，交流感情，傅副主委也盛

讚日本榮光聯誼會讓他感受到滿滿的溫暖。

　河道台理事長表示，全世界有29個聯誼

會，日本是第一個發起的，我們在日本的榮

光聯誼會應該是把東京、大阪都聯合起來，

但由於大阪跟東京距離過遠，偶爾辦大會才

【神戶/綜合報導】以「繼承神戶的記

憶」為主題，一年一度舉辦的神戶摩登建

築祭，今年於11月24日到26日共3天盛大

舉辦。活動期間包含中華民國留日神戶華

僑總會會館在內的許多建築物一齊開放供

民眾參觀，據神戶華僑總會統計共有2514

人參觀，讓會館增添了一絲喧囂的氣息。

【東京／採訪報導】台灣留日東京同學會於12

月17日舉辦歲末聯歡午會暨忘年會，感謝成員

這一年來辛苦為留學生們付出，同時也促進學

生之間的感情等，今年活動特別安排許多留學

生的唱歌熱舞演出等，再加上抽獎活動，讓現

場的氣氛相當熱鬧。

　此次的忘年會包括駐日代表處教育組組長黃

冠超、日本台灣商會聯合總會總會長錢妙玲、

日本華商總會會長朱恭亮、留日台灣同鄉會副

會長羅碧玲、顧問溫順治、東京御苑ロータ

リークラブ會長劉靜慧等人都出席共襄盛舉。

　留日東京同學會會長廖秉睿致詞時表示，很

感謝同學們一直踴躍參加我們的活動，今天就

希望大家可以有個回顧、有感恩的心，感謝各

界支持著同學會的人，明年我們也可以更好，

希望大家可以好好享受這個美好的時候，謝謝

大家。

【大阪/採訪報導】來自台灣的四川料理名

㕑黃村寶（黃村茂弘）於11月13日於東京都

榮獲日本厚生勞動省頒發的2023年度「卓越

技能者～現代名工」大獎，這是日本的中華

料理界的最高榮譽獎項，消息傳來，僑界紛

紛表示祝賀。

法公開介紹給日本料理界的料理人，大大

提升了中華料理在日本料理界的地位。

　黃村寶接受專訪時表示，能得到「現代

名工」這個殊榮，要感謝日本中國料理協

會及很多料理界朋友的支持和推薦。被問

及成功的秘訣時，他指出，一個外國人要

想在日本社會成功立足，「天、地、人」

三要素缺一不可，天是指運氣和時機，地

是指努力和實力，人是指良好的人際關

係，平日若有人找你幫忙，不要推辭，盡

量幫忙，廣結善緣，久而久之就會有好的

機會降臨。

　黃村寶曾連續27年自費舉行雙十國慶晚

會，邀請對象是日本各界的料理人，並在

晚會中無私的公開高級中華宴席料理的製

作方法，因此每年參加者超過百人，成為

日本料理界的一大盛事。

　從厚生勞動省官網公布的「現代名工」

獲獎理由顯示，黃村寶不僅有精湛的廚

藝，其致力中華料理的普及，對四川料理

中的發酵食材的精進研究，對後輩的提

攜，以及長年在料理界第一線活躍的熱

情，是其獲獎主要理由。

　記者問及給後輩料理人的建議，黃村寶

的回答是「要保持謙虛」，中華料理的奧

妙精深，學無止境，有些人升了大廚之後

就忘記謙虛，惟有保持謙虛的人，才能在

料理之路上不斷精進。

精神也是一樣，希望能藉由大家的經驗，

守護中華民國。

　退輔會副主委傅正誠為大家介紹退輔會

的工作內容和責任，以及退除官兵的貢獻

等之外，他也表示，這幾天拜訪很多單

位，但今天的感覺特別溫暖，溝通上都沒

有隔閡，也有很多熟面孔，歡迎大家有機

會回到台灣，一定要來走走。

　日本台灣商會聯合總會總會長錢妙玲則

帶領大家一同乾杯，她表示，今天很高興

參加餐會，日總只是商會的團體，跟退輔

會比較沒有接觸，但透過今天傅副主委的

介紹，才更加知道退輔會盡心盡力照顧著

退除役官兵，以及他們對台灣的貢獻，也

知道有你們的存在，才有我們國家的安

全，就連身在海外也能感受到你們努力和

付出，在此致上最深的謝意。

　餐會在乾杯儀式後正式開始，大家也利

用難得的機會互相交流，同時除了滿桌佳

餚外，剛好適逢冬至，餐廳也特別準備了

湯圓供大家享用，最後由名譽理事長李維

祥致閉幕詞，在合照時大家也一同高唱<

中華民國頌>、<梅花>，讓現場氣氛更加

溫馨。這次退輔會訪團也前往駐日代表處

拜會駐日代表謝長廷，以及前往許多日本

各機關組織等參訪。

　24日活動開幕當天，除了到場參觀的

民眾外，神戶市Silver College以及中國

文化研究會的會員們也拜訪了總會，參

加由神戶華僑總會舉辦的「華僑的歷

史」講座，總會方面也由青年部理事葉

翔太、江丕正副會長出席，針對悠久的

華僑歷史進行交流。此外，當天也有日

本關西電視台、J.com等日本媒體到會

館取材，對保留百年風華的總會會館讚

嘆不已。

　隨後兩天的來場人數也非常踴躍，讓

神戶華僑總會的事務員直呼忙不過來。

據了解，到場民眾對於建築本身的歷

史、古色古香的家具、暖爐展現了高度

的興趣，並對總會會館外壁塗裝工程的

募款相當熱情，募集超過5萬日圓的捐

贈金，不少人還拿起手機拍下會館的樣

子上傳網路，獲得相當大的反響。

　神戶華僑總會會長高四代表示，這次

觀展人潮中，平均每10人就有一位到神

戶華僑總會會館參觀，明年也計畫繼續

參加，認為是促進台日交流的大好機

會，也歡迎僑胞、代表處的長官一齊共

襄盛舉。

會支持的各界，隨後同學會的成員帶來唱歌和舞蹈

的演出來炒熱氣氛，同時也安排了機票等大獎讓學

生們抽獎，同學會也感謝駐日代表處、觀光署、中

華航空、長榮航空、日本台灣商會聯合總會、日本

華商總會、留日華僑總會、留日台灣同鄉會、東京

御苑ロータリークラブ、一般社團法人日本國暨交

流協會、台灣新聞社、雅茗天地、神農生活、澀谷

國際皮膚科醫院、葡苑台灣料理、甘口派等對這次

忘年會的贊助。

黃村寶榮獲日本政府頒發「現代名工」獎狀和獎牌

洪處長致贈感謝狀給魏會長

大家開心享受美食

大家在店門前合影

活動現場熱鬧滾滾

參與服裝秀表演的世華姐妹們

世華關西分會姐妹參與大型服裝秀表演，促進日台交流

林伊曼會長（中）希望藉由活動讓更多人看見台灣

留日東京同學會會長廖秉睿致詞

紀念合照

理事長河道台致詞

留日神戶華僑總會會館參加神戶摩登建築祭

廖會長頒發感謝狀給日總總會長、台灣新聞社長錢妙玲

紀念合影

除了洋館本身外，也展示了來自台灣的文化

台灣名廚黃村寶榮獲日本政府頒發
「 現 代 名 工 」殊 榮

退輔會副主委傅正誠率團訪日
與日本榮光聯誼會交流

神戶摩登建築祭開跑

到留日神戶華僑總會感受歷史的浪漫

台灣留日東京同學會忘年會
感謝各界支持與慰勞一年辛勞

留日京都華僑總會忘年會
僑胞齊聚樂團圓

世華日本關西分會服裝秀
表演驚艷全場

【京都／採訪報導】中華民國（台灣）留日京都

華僑総会於12月5日京都的觀光地先斗町舉行了

2023年忘年會。位於先斗町的這間燒肉店是採用

近江和牛，據京都華僑総会的魏禧之會長表示，

活動的前一晚店家特地去買了一整頭牛，特別為

大家來出了今天這道精美的食物。安田隆昌副會

長也表示，非常感謝在大家的協助下辦完時隔四

年的雙十國慶，並平安的迎接2023年的結束。

　活動的當天，台北駐大阪經濟文化辦事處洪英

傑処長，京都府議会日台親善懇話会秋田公司會

長，京都市議會日台親善聯盟寺田一博會長及京

都日台親善協會小島裕史會長都偕各位幹部前來

參加，場面非常熱鬧。

　台北駐大阪經濟文化辨事處洪處長表示，謝謝

京都華僑総会這一年來從舉辦歸國訪問團，辦理

國慶晚會等各項活動支持政府的政策宣導表示感

激，希望未來的一年能能夠持續的保持這股動力

向前邁進。之後由洪處長代替僑務委員會頒發續

任感謝狀給京都華僑総会魏會長及三位副會長。

　京都府議会日台親善懇話会秋田會長及京都市

議會日台親善聯盟寺田會長也先後表示，希望在

新的一年裡能夠協同該會的議員們到台灣進行官

【大阪／採訪報導】世界華人工商婦女協會日本關西

分會會長林伊曼12月1日率領十多位會員參加在大阪

堺市的表演廳舉行的一場以「發揮女性的光和美」為

主題的服裝秀表演 。眾多世華姐妹穿著華麗的改良

式旗袍登上伸展台，驚艷全場。

　林伊曼會長表示，參加這次服裝秀表演的最大目的

是要帶領世華姐妹融入日本主流社會，促進日台交

流，讓更多日本人認識台灣，看見台灣文化之美。

　晚會是由大阪市婦產科醫師山分尼爾森主辦，活動

目的是鼓勵各種領域，各種身分的女性，尤其是結婚

或生產後的女性，也能繼續追求美麗和健康，並且有

機會站上舞台發光發亮。

方訪問，屆時希望得到京都華僑総会的協助。

　小島會長在領導乾杯時，感謝京都華僑総会

這一年來在京都日台親善協會舉辦與台灣留學

生交流活動時得到的協助，並期許在新的一年

裡能夠有更多人的參與。

　整個忘年會在熱鬧的氣氛下進行，大家大快

朵頤的享用近江和牛，為2023年畫下了一個完

美的句點。

　山分醫師在介紹世華團隊的時候，特別提到台灣

在日本東北大地震的時候，在第一時間提供許多捐

款，和救災資源，是日本最親近的朋友。

　這次世華姐妹的改良式旗袍十分別出心裁，既有

傳統的旗袍特色，又添加了日本和風的袖擺。會長

林伊曼還特別邀請寳塚歌舞劇團出身的老師來教大

家優雅的台步和舞姿，因此世華姐妹粉墨登台，驚

艷全場。

　林伊曼會長也在走秀過程中，播放世華關西分會

的介紹影片，在座日本人都非常驚訝在日本有如此

具規模的台灣女性工商團體，也對台灣女性留下深

刻的印象，是一次非常成功的國民外交。


